
 

Sr. Director: Como usted recordará, el 15 de mayo de 2008 en el artículo “Formador de hombres” hice referencia a nueve

maestros excelsos de la Escuela Normal del Estado de Chihuahua entre 1977 y 1981, que fue el periodo en el que yo cursé en

dicha institución. En esta ocasión y de manera muy especial haré alusión sólo a uno de ellos.

Antes debo citar una frase del desaparecido escritor Alfonso Lara Castilla, que define perfectamente la actitud de vida de este

personaje: “Cuando un hombre decide cumplir con su misión debe aceptar correr el riesgo de ser bloqueado, criticado y envidiado

por los mediocres que se sientan amenazados”.

Estoy hablando desde luego del profesor Isaías Orozco Gómez, quien ejerció dentro de las aulas durante más de cuarenta años.

Pero su labor fue mucho más allá; se unió a la lucha por las causas populares lo que le valió ser perseguido, encarcelado y

golpeado en más de una ocasión.

Lo que al profesor Orozco Gómez le sucedió en el estado de Chihuahua se asemeja en mucho a lo que le pasó a su familia a

largo de muchos puntos de la República Mexicana.

Cabe mencionar que su lugar de origen es Tuxpan, Jalisco pero sus hermanos nacieron en diferentes estados, por lo que

estudiaron en numerosos lugares al igual que él.

El nomadismo de los Orozco Gómez se debió a la religión que profesaron contra viento y marea: la bautista. En ese afán de

predicar el Evangelio llegan a determinado poblado para luego abandonarlo por presiones muy fuertes.

Hace más de cincuenta años el profesor Isaías Orozco arribó a este inmenso estado, donde se formó y ejerció. Él dice: “No

importa dónde nace el hombre sino dónde se hace”. Se considera orgullosamente chihuahuense, aunque haya quienes crean que

nació por los rumbos de Guerrero, San Isidro o Bachíniva lo cual a él le halaga.

Cuando cursó el sexto grado en el puerto de Guaymas, Sonora… su profesor y el director del plantel le vieron aptitudes para la

docencia.

Qué bueno que fue madurando en él la idea de convertirse en un maestro fuera de serie.

Fue en la Escuela Normal del Estado de Chihuahua donde recibió su formación, para lo cual hubo de vivir en el Internado

Anáhuac de nuestra ciudad. Es destacable acotar que sin concluir el tiempo de estudios en dicha institución, aceptó ser parte del

“Plan Chihuahua” autorizado por el gobernador Teófilo Borunda. Esto es, accedió a iniciar su labor pedagógica sin haber

terminado la Normal. Él prefirió trasladarse a la sierra, particularmente a la cabecera del municipio de Madera.

Por diversas causas, como la defensa de los preceptos del Artículo 3°, entre otras, tuvo que abandonar varias poblaciones del

estado… como el mismo Madera y el Molino, Namiquipa, etc. antes de establecerse en definitiva en la ciudad de Chihuahua.

Sería difícil enumerar la cantidad de foros en los que participó exponiendo o presidiendo eventos educativos relevantes. Sólo

basta decir que trascendió pueblos y ciudades del estado y de la República.

Influyó con sus ideas en países como Perú, Argentina, Venezuela, Cuba y Alemania.

Se destacan en los tiempos contemporáneos de su vida, dos aspectos: En 1998 recibió diploma y consideración Maestro

Altamirano por cuarenta años de servicio de manos del presidente Zedillo. Es además integrante permanente del jurado calificador

que entrega la Medalla Chihuahua al Mérito Educativo por parte del Congreso y del Gobierno del Estado.

Actualmente el profesor Orozco Gómez conduce el programa “Tolerancia ciudadana”, en Radio Universidad.

Estoy refiriéndome pues, a un profesor como pocos. Tuve el privilegio de recibir sus amplios conocimientos y experiencias (en las

cuales se puso a prueba su vocación de servicio, don de gente y entrega por las causas de los más desprotegidos).

En el libro biográfico que desde luego recomiendo: “Isaías Orozco Gómez (Toda una vida en las aulas y en los medios de

comunicación)”, que redactó Paul Iván Guerrero, alguna vez tuvo que citar una frase sui géneris: “Ser racional no significa ser

capaz de razonar, sino ser capaz de entender las razones de los demás”, que aunque no es de su autoría la usó en un momento

clave de su vida denotando una gran filosofía de respuesta.
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CARTA AL DIRECTOR

A prueba de adversidades y adversarios



¡Felicidades queridísimo profesor!

Yo jamás olvidaré su influencia y menos, como usted bien lo sabe desde la reciente charla que tuvimos hace unos meses fuera de

su domicilio.

Prof. Saúl Efrén Domínguez Colmenero

 

 

 

 

 

EL ALCALDE Marco Adán Quezada andaba felicce et contento, por la subasta que realizó el municipio sobre un terreno.

LOS GIGANTES comerciales Smart y Walmart fueron los dos postores que pujaron para adquirir el terreno de ayuntamiento.

EL PREDIO está ubicado sobre la Homero y el Periférico de la Juventud, en donde se construirá, seguramente un nuevo centro

comercial.

EL ALCALDE de Chihuahua le ganó seis millones de pesos a la transacción, si se compara con la intención de la administración

pasada.

EL METRO sería vendido en razón de $1,600.00 pero, tras la subasta, la cifra se elevó hasta los 2 mil pesos rebasados.

EN SÍNTESIS, el Municipio ingresará a sus arcas 43 millones de pesos adicionales para realizar nuevos proyectos.

POR EJEMPLO, se invertirán 10 millones de pesos en la apertura de una liga infantil de beisbol en las colonias.

OTROS 30 millones de pesos serán destinados al programa de pavimentación en distintas zonas marginadas de la ciudad.

LAS BARDAS del Cereso de Aquiles Serdán son bajas y facilitan, en los casos registrados, la fuga de los reos.

NADIE se explica porqué, administración tras administración, las cosas se mantienen en ese estado.

LA MALLA que rodea al centro penitenciario y la barda interior, semejan obstáculos de carrera para los fugados.

EMPERO, al parecer, a ninguna autoridad le interesa dificultarles las cosas y se mantienen empeñadas en dejar así el inmueble.

HAY TANTAS bardas y mallas en el centro de rehabilitación de Aquiles Serdán, que bastaría con subirlas para evitar las fugas

ridículas.

CON SOLO una mirada alrededor del edificio, por los costados, se advierte la facilidad con que cuentan los reclusos para intentar

escapar.

POCOS SABEN pero los peritos en política afirman que a Reyes Baeza le ofrecieron la Presidencia del Comité Ejecutivo Nacional

del PRI.

ESTO OCURRIÓ meses antes de finalizar su sexenio, cuando Beatriz Paredes dejaría la Presidencia para irse a la Coordinación

cameral.

DICEN los que saben que Reyes solía utilizar una frase cuando le pedían algo en esos días: “apúrense, porque ya me voy”.

SIN EMBARGO, no se movieron las cosas y tuvo que esperar, contra viento y marea, el fin de su período al frente del estado.

ES DECIR, no se fue.

SE AFIRMA que Reyes viajaba al De Efe y hablaba sobre el tema con Carlos Salinas de Gortari, ex presidente de México.

CON SALINAS negociaba su salida del gobierno del estado y su arribo a la Presidencia del CEN del PRI en la ciudad de México.

EMPERO, Beatriz Paredes cambió de opinión y, por causas desconocidas, rompió el acuerdo hecho con el ex mandatario estatal.

HIZO AL CONTRARIO: dejó la Coordinación de la Fracción Parlamentaria del PRI y retuvo el liderazgo en el PRI nacional.

SUS ALLEGADOS expresaron que la historia no le enseñó nada a Reyes, porque ya Salinas había traicionado a su tío Fernando

Baeza Meléndez.
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La Fuente
*  Buscan a Otamendi para que devuelva 80 mdp

*  Muestra el constructor foto de casa en Los Cabos

*  Sale Oscar Ornelas Jr de Radio Universidad

*  Salinas le ofreció a Reyes el CEN del PRI



EN 1992 LE OFRECIÓ al ahora Senador la Secretaría de Agricultura en la Presidencia de la República.

SIN EMBARGO, llegado el fin de la administración baecista, Salinas de Gortari se hizo ojo de hormiga y Fernando se quedó

colgado de la brocha.

ESO LE HIZO declarar, en alguna ocasión, a Fernando Baeza, a pregunta expresa sobre el ofrecimiento del ex presidente

mexicano:

“PREGÚNTENLE a Salinas”.

HOY, la historia se repite con su sobrino.

SI USTED es amigo o conoce de cerca al empresario constructor Luis Otamendi, dígale que le andan buscando.

BUENO, no tanto a su persona, sino a 80 millones de pesos que se extraviaron de la obra del puente en el Circuito Universitario.

ESA FUE LA RAZÓN, ahora se sabe, de haberse demorado tanto ese proyecto millonario que ganó sin licitación Otamendi.

DICEN que al empresario le han llegado mensajes cifrados que hablan de situaciones por venir un tanto difíciles.

SIN EMBARGO, aseguran, a manera de amparo político, El Ota saca una fotografía de un enorme caserón en Los Cabos.

LUEGO, con las manos, dibuja un castillo de naipes que se derrumba y en el cual se caen todas las barajas, una por una.

¿Qué QUERRÁ decir con eso?

ALEJANDRO de la Rocha, Director de la Coparmex local, anda que no se la acaba en eso que las manecillas del reloj terminan su

recorrido.

EL FUNCIONARIO empresarial se inscribió en un curso de la Universidad de Anáhuac, en el De Efe, con la Organización

Internacional del Trabajo.

APENAS suma dos sesiones y De la Rocha ya pide relevo porque las clases están más pesadas que las pesas de Vanessa

Zambotti.

LOS VIERNES asisten de las 13 a las 20 horas y los sábados, en maratón académico, de las 8 a las 19 horas.

PERO ESO SÍ, Alejandro convive con empresarios de países europeos y americanos para ser certificado con marca de

competitividad.

OSCAR ORNELAS Jr salió recientemente de la cabina de Radio Universidad, luego de mantener al aire un programa académico.

POR RAZONES técnicas y de otra índole, el hijo del ex gobernador de Chihuahua, del mismo nombre, hubo de ser cesado.

HACE UN MES Y MEDIO, aproximadamente, el abogado fue notificado de este asunto, luego de informársele de manera verbal.

LA VERDAD de las cosas, era innecesario que el distinguido hijo del célebre y afamado político estatal se expusiera a tanto.

AUNQUE al principio las cosas se pusieron un tanto difíciles, al final hubo acuerdos para lograr la armonía.

 

 

 

 

 

Los reiterados enfrentamientos de elementos de la Policía Federal apostados en Ciudad Juárez con el convoy que transporta al

alcalde de la frontera Héctor el "Teto" Murguía, tuvieron ya un punto extremo cuando el edil salió en el último altercado registrado

este pasado miércoles a reclamar de manera airada a los efectivos de la PF, quienes tuvieron igual respuesta al tono de la

agresión verbal, donde de nueva cuenta el alcalde exigió la salida de la corporación, mientras que ésta respondió con un

comunicado advirtiendo que su presencia obedece a la falta de capacidad y a los problemas estructurales que padece la Policía

Municipal.

Este enfrentamiento, ahora más abierto y desafiante entre ambos niveles, deja otras lecturas igualmente complicadas y delicadas,

entre ellas, la ausencia de una coordinación mínima y obligada entre la Policía Federal y las instancias municipales; la falta de un

protocolo origina que a cada rato se detenga el paso del alcalde y que ya, incluso, en una ocasión haya muerto un escoltar del

munícipe al ser confundido con un presunto miembro del crimen organizado.
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El Portal
*  Enfrentamiento "Teto"-PF y las consecuencias
*  En el centro, debate sobre policías militarizadas
*  Confirman sesión en Juárez del Banco de México
ANTONIO PAYÁN GÓMEZ



En esa ocasión Murguía exigió la pronta salida de la Policía Federal, pero el exabrupto del alcalde no llegó a mayores y el

problema buscó conciliarse en las altas esferas, donde tuvo que intervenir directamente el gobernador César Duarte para evitar un

desbordamiento en afectación a Juárez, la ciudad en la que está cada semana y hasta por dos días.

Asimismo, dentro de la total ausencia de coordinación, la parte federal ignora a su vez la presencia de una autoridad municipal

que representa a la sociedad juarense y que con su actitud exige una total imposición de sus tareas y hasta prepotencia en su

desenvolvimiento, además de la serie de quejas que existen en su contra por presuntas arbitrariedades cometidas contra la

vulnerada población civil y por las que ya varios efectivos han sido arrestados y, además, se ha visto una escena lamentable de

agentes arrestando a sus propios comandantes, en insurrecciones producto de denuncias por extorsiones provocadas por esos

mandos de tropas federales.

Pero hay otro signo importante: el comunicado duro y desafiante de la Policía Federal en contra de la Policía Municipal ataca un

punto medular, que es el posible fracaso de los mandos militares como responsables de esa corporación, incluyendo al actual

superpolicía, el teniente coronel Julián Leyzaola Pérez, quien llegó de Tijuana con credenciales interesantes para enfrentar a la

delincuencia organizada.

Esto es, que las observaciones y calificaciones de la Secretaría de Seguridad Pública federal en contra del Ayuntamiento de

Juárez son una señal sobre las acciones de las policías municipales militarizadas, como el caso de esta ciudad fronteriza, lo que

abre una nueva discusión a raíz de la postura de la PF; es decir, si esas corporaciones adolecen hasta de fallas profundas cuando

se toca el aspecto de los errores de tipo estructural.

Y en esto, puede llevar este caso a un debate y al riesgo de ulteriores relaciones ásperas entre la Policía Federal y el propio

Ejército, que ha suministrado no sólo a Juárez sino prácticamente al resto de policías municipales de Chihuahua y del resto del

país, de generales, tenientes o capitanes que se hacen cargo de las policías preventivas.

Mientras tanto, en este nuevo capítulo de enfrentamientos entre el alcalde y la Policía Federal habrá que esperar los resultados y,

sobre todo, que se tenga en cuenta que en medio está, como siempre, una sociedad juarense lastimada, dolida, decepcionada y

en permanente sicosis, y que al ver la falta de coordinación entre estos niveles de gobierno, su interrogante es simple y

coincidente: cómo esperar resultados si las autoridades no se ponen de acuerdo, y además riñen y se agreden públicamente.

Tips en cascada...

LA PRÓXIMA SEMANA se realizará en Ciudad Juárez la primera sesión donde el Banco de México saldrá de su sede en la

Ciudad de México para desarrollarse en esa ciudad fronteriza, lo que ha atraído el interés de todos los sectores, incluyendo de los

norteamericanos, y encuentro que pone a Juárez y al estado en un primer plano nacional. Las relaciones de cercanía que tuvo el

gobernador César Duarte con el gobernador del Banxico, Agustín Carstens, cuando era secretario de Hacienda, posibilitan ahora

este tipo de acuerdos...

LOS DIPUTADOS FEDERALES han decidido tirarse la responsabilidad unos a otros ante la falta de aprobación de las reformas

estructurales, específicamente en las de seguridad y laboral. El PAN argumenta que para la aprobación de la reforma de

seguridad no se tomó en cuenta a comisiones tan importantes como la de Gobernación, que encabeza el chihuahuense Javier

Corral, mientras que los del PRI argumentan que se requieren hacer más consultas para lograr una mejor reforma laboral, lo que

ahora mantiene un pique nada casual, porque responde al marco de la sucesión presidencial...

EL GOBERNADOR César Duarte comentó ayer con los reporteros que prevalece un proceso de investigación sobre la anterior

administración, que puede inscribirse en el curso normal de revisiones a lo que se heredó, y sobre lo cual se sacaron de nuevo

varias lecturas políticas interesantes...

LO NUEVO QUE dio a conocer César Duarte es que ellos, desde que estuvieron trabajando en la entrega-recepción de las

administraciones, se dieron cuenta de varias irregularidades, que ahora están en proceso de investigación...

LO FUERTE de los comentarios del gobernador es que aclaró y advirtió que se llegará hasta las últimas consecuencias, y si el

caso lo amerita, habrá sanciones para los ex funcionarios que trabajaron a lado de Reyes Baeza...

DICEN QUE la falta de dinero en la administración municipal ya fue tan evidente que a los regidores no les quedó más remedio

que autorizar la solicitud de un préstamo por 250 millones de pesos...

DICHOS RECURSOS tienen la finalidad de aportar los 161 millones que son necesarios para el fideicomiso del Plan de Movilidad

Urbana, y 89 millones de pesos más que serán utilizados para obras de pavimentación, alumbrado y drenaje, que urgen para

poder desarrollar este proyecto...

ESTAS ACCIONES demuestran claramente que las finanzas en el Municipio no andan muy bien, en parte por las deudas que dejó

la pasada administración...

LO MALO es que de estos 250 millones que fueron solicitados serán pagados en abonos de 4 millones al mes a un plazo de 5

años y medio, lo que significa que dicha deuda también será heredada a la futura administración...



LA JUSTIFICACIÓN de este préstamo es que el Municipio trae un gran proyecto de desarrollo urbano en el que están incluidos los

puentes de la avenida Juárez y la vialidad La Cantera, además de los proyectos en las presas de la capital...

CON LA VISITA del subsecretario de Seguridad Pública federal, José Patricio Patiño, se concretó la instalación del CEFERESO

en Ciudad Juárez, el cual atenderá a mil 800 internos...

A ESTE NUEVO Centro Federal de Readaptación Social vendrán a trabajar 300 servidores públicos formados en la Academia

Nacional de Administración Penitenciaria de Veracruz, para encargarse del orden del penal...

RESULTA que ayer el mandatario convocó a una reunión de seguridad a los alcaldes: de Chihuahua, Marco Adán Quezada; de

Cuauhtémoc, Israel Beltrán Montes, y de Parral, César Dajlala...

LLAMÓ la atención que estuviera ausente el edil de Ciudad Juárez, Héctor Murguía Lardizábal, a pesar de que el nuevo

CEFERESO se instalará en el penal estatal ubicado en esa ciudad fronteriza...

POR CIERTO, al gobernador Duarte Jáquez no le cayó nada en gracia que el alcalde juarense haya tenido un altercado con

elementos de la Policía Federal el pasado miércoles, cuando éste defendió a uno de sus escoltas porque al parecer un agente de

esa corporación le apuntó con su arma...

Y ES QUE el jefe del Ejecutivo estatal le señaló que tanto los gobiernos como las corporaciones policiacas deben trabajar

coordinadamente y no enfrascarse en discusiones...

INCLUSO a consecuencia del altercado entre Murguía y los elementos federales Duarte Jáquez recibió una llamada del secretario

de Seguridad Pública federal, Genaro García Luna, para ponerse al corriente de lo sucedido...

DURANTE la tarde de ayer el gobernador abordó un avión con destino a la Ciudad de México. Aunque se desconoce

específicamente el motivo, se presume que es para afinar detalles con el Gobierno federal, entre ellos el que se dé la publicación

inmediata del acuerdo que se hizo con la Secretaría de Economía para iniciar con el proceso de fronterización de "chuecos" en

ciudad Juárez...

AL PARECER la dependencia federal antes mencionada no ha hecho lo suyo y ha prolongado la publicación del acuerdo en el

Diario Oficial de la Federación, y estiman que será publicado hasta el miércoles de la próxima semana, lo que significa que el

proceso de identificación de carros ilegales iniciará hasta finales de la próxima semana o principios de la siguiente y no este lunes,

como se tenía contemplado...

ESTE 8 de mayo, en la celebración de los 100 años de la Toma de Ciudad Juárez, el presidente de la República, Felipe Calderón

Hinojosa, no estará presente pero enviará en su representación al secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio...

NO OBSTANTE el mandatario está por lograr que el próximo 21 de mayo, cuando se escenifique la firma de los tratados de paz,

esté presente Calderón Hinojosa...

LOS HABITANTES de Ciudad Juárez reconocieron la labor imparable de Bertha Gómez de Duarte en el DIF estatal desde que

asumió el cargo como presidenta del organismo, durante un festejo muy especial para niños con capacidades diferentes en el

Parque Central...

AUNQUE APENADO por el incumplimiento de Cruz Pérez Cuéllar en lo que respecta a las disposiciones del IEE sobre la

presentación de informes financieros, Mario Vázquez espera llegar a una acuerdo con la dirigencia de ese organismo electoral

para que la multa que posiblemente se impondrá sea lo menos elevada posible...

PORQUE SEGÚN Mario Vázquez, no ha habido una asamblea del organismo rector del IEE en la que se declare oficialmente que

el PAN que ahora él dirige en el estado deberá pagar una multa de 3 millones de pesos, como se ha difundido a través de algunos

medios, sanción que de concretarse sería histórica...

POR OTRA PARTE, aunque Mario Vázquez ha pretendido de alguna manera minimizar el asunto al declarar que se trata

solamente de un retraso en la entrega de la documentación, sería importante que el anterior dirigente, Cruz Pérez Cuéllar, diera la

cara para explicar por qué no se cumplió con las normas del IEE, dejándole a la nueva dirigencia una muy probable sanción

económica...

LA FACULTAD de Contaduría y Administración de la Universidad Autónoma de Chihuahua, que encabeza Alfredo de la Torre,

será sede de la reunión regional de la zona noroeste del Consejo Nacional de la Asociación Nacional de Facultades y Escuelas de

Contaduría y Administración, A.C...

EN ESTA REUNIÓN participan más de 40 directores de instituciones de los estados de Sinaloa, Sonora, Baja California Norte y

Baja California Sur, y la inauguración estará a cargo del rector de la UACH, Enrique Seáñez Sáenz; el secretario general de la

ANFECA, Lino Rodríguez, de la UNAM, y Santiago Pérez Alcalá, director regional de la Zona Noroeste...

OTRA DE las áreas que también han mantenido una semana de constante actividad es la Facultad de Medicina, en las

instalaciones del campus II, donde alumnos y maestros realizarán varios talleres de capacitación del Congreso de Urgencias...



ESTAS jornadas empezarán a partir de las 08:00 de la mañana con diversos temas, entre los que destacan las "Técnicas de

Urgencia en Pacientes Quemados" y "Procedimientos Invasivos en la Sala de Urgencias"...

ANTE EL incremento del acoso entre estudiantes en los centros escolares del país, la asociación civil "Conciencia Social"

presentará la conferencia sobre "bullying" este viernes 6 de mayo a las 19:00 horas en el auditorio de Radio Universidad...

ESTA CONFERENCIA será impartida por los consultores Leo Peña y Carolina Cabada, quienes cuentan con más de 12 años de

experiencia como conferencistas en México y Estados Unidos, en las áreas de desarrollo humano y liderazgo social sustentable...

MANUEL ESPINO, el recientemente expulsado de las filas de Acción Nacional por agravios supuestamente cometidos contra ese

partido, se prepara para presentar su defensa en otras instancias, porque no se resigna a ya no formar parte de la organización

política de la cual fue presidente y que le permitió proyectarse a otras organizaciones internacionales de derecha...

PERO SOBRE TODO, Manuel Espino quiere la revancha porque asegura que los agravios de que lo acusan fueron las verdades

que en su momento manifestó contra César Nava y luego contra el presidente Calderón quien, indignado, supuestamente ordenó

a Gustavo Madero que lo corriera del PAN.

 

 

 

 

 

El martes 20 del mes en curso, en el programa "Tolerancia ciudadana-Enriqueciendo el pensamiento", del cual soy su titular y

conductor, mismo que se transmite los martes y jueves de 18 a 19 horas, a través del 1310 (AM) por Radio Universidad (RU);

tuvimos como invitados a los reconocidos ciudadanos Javier Valero Flores y a Marcelo González Tachiquín, para conversar, en

torno al tema: Interés o indiferencia de los chihuahuenses ante el proceso político-electoral del momento.

Por considerar interesantes las opiniones, las ideas, que emitieron ante el auditorio de RU, Javier Valero Flores, hombre de

izquierda, sin militancia partidista; así como Marcelo González Tachiquín, militante activo del Partido Revolucionario Institucional,

nos tomamos la licencia, de darle a conocer las cuestiones más sobresalientes que en la citada sesión radiofónica se ventilaron.

Obviamente, el tema propuesto se genera en un ambiente electoral y electorero que no acaba de convencer a la ciudadanía, pues

hace tiempo, que la parte más consciente de la misma, viene planteando, la imperiosa necesidad de consolidar los derechos

civiles y políticos, pero también ampliar y respetar la cobertura de los derechos económicos, sociales, educativo-culturales y

medioambientales. Que los beneficios del desarrollo económico, del desarrollo tecnológico, de una verdadera democracia, lleguen

a todos. Que todos los ciudadanos y ciudadanas chihuahuenses, que el pueblo todo, tengan opciones reales de participación en la

res pública, en los asuntos público-gubernamentales. Que no solamente, los que andan de candidatos para tal o cual función o

cargo de representación popular, suelten ideas al por mayor, sino que las lleven a la práctica, una vez que asumen el puesto.

Ya entrados en el tema, Javier Valero, sostuvo que en los momentos actuales, se afronta un panorama totalmente adverso al

proceso electoral, dada la crisis económica común al país...crisis de la producción, pérdida de empleos, sobresalientemente en la

industria maquiladora, y la inseguridad pública, agravada por la incapacidad e inoperancia de los distintos niveles de gobierno,

aunado al fracaso del Ejército...influyen en el ánimo del electorado, lo cual va a elevar el nivel de abstencionismo entre la

ciudadanía. Por lo que, César Duarte y Carlos Borruel, están enmarcados en la crisis económica y la inseguridad pública, muy

difíciles de superar...

Por su parte, Marcelo González, expresó: Efectivamente, el tema del abstencionismo va íntimamente ligado a los dos factores

dichos (crisis económica e inseguridad pública-social)... Haciendo hincapié en el sentido de que el Estado, no ha asumido la

responsabilidad y la obligación constitucional que se impone de votar... Se nos obliga a pagar impuestos... Pero -agregó--, ¿dónde

existe una ley que establezca sanción para quien no vota? ¿Qué responsabilidad ha asumido el Congreso de la Unión? Argentina

-siguió argumentando González Tachiquín--, tiene sanciones sociales de una trascendencia importante para quien no vota... El

Estado le empieza a quitar a quien no cumplió con su deber de votar, un porcentaje del seguro médico, un porcentaje de la

gratuidad de la educación de sus hijos en la primaria, en la secundaria...
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inversa". Cándido Grzybowski
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En tal sentido, se coincidió en cuanto "a ver qué partido se avienta el tiro"... A lo que Valero Flores, replicó: Estaría muy difícil que

alguien, que algún gobernante se aventara el tiro. Es decir, de obligar al electorado a emitir su sufragio. Ante tal duda, Marcelo

González, expuso: Es un tema de valentía política, no de popularidad. Al respecto, yo volví a insistir en que mientras no se pase

de una cada vez menos aceptada "democracia representativa" a una democracia participativa, el abstencionismo electoral, seguirá

incrementándose.

Abundó Javier Valero, recalcando que desde que no había competencia electoral, la estructura política electoral, estaba diseñada

para el funcionamiento de un partido único... venimos de un régimen autoritario que se manifestaba en todos los órdenes de la

vida política y social... En ese régimen quien mandaba y se ponía de acuerdo con el Estado, o quien dirigía al estado -insistía

Valero Flores--, eran los propietarios de los grandes medios de comunicación... la manera de hacer campañas electorales se

sustentó en la competencia para ver quién lograba mayor financiamiento para poder emitir la mayor cantidad de anuncios

políticos, cuyo diseño no se diferenciaba de la publicidad comercial, mercantil...

En ese cuasi debate, en ese expresarse en un marco de "Tolerancia Ciudadana", Marcelo González, sustentó que sin dejar de

considerar la perspectiva constitucional y social; mientras la ciudadanía no vea y sienta más cercanía con sus políticos, más

confiabilidad en sus políticos, más disposición de sus políticos gobernantes, será difícil evitar el fenómeno del abstencionismo.

Desde luego, el buen amigo Marcelo González, "se aventó su gol", y aprovechó el espacio y la oportunidad para dejar establecido,

que César Duarte Jáquez, una vez que llegue al Gobierno del Estado, superará en mucho, la situación negativa que hoy por hoy,

viven los chihuahuenses. Por cierto, coincidimos en cuanto a que Duarte Jáquez, como Presidente de la Cámara de Diputados del

Congreso de la Unión, logró la atención y la simpatía, de una considerable cantidad de ciudadanos, al permitir la entrada al recinto

y tomar la palabra, a Andrés Manuel López Obrador; mientras que Madero, también de Chihuahua, como Presidente del Senado,

ordenó "blindar" el edificio senatorial con la fuerza pública...

Cómo revertir la indiferencia de la ciudadanía ante el tan citado proceso cívico-electoral, si para la "jodida" clase trabajadora de

Chihuahua y del país --que son la inmensa mayoría de los mexicanos-- a estas alturas, el salario mínimo ha perdido 80 por ciento

de su poder adquisitivo.

Finalmente, por favor señores candidatos a la jefatura del Poder Ejecutivo estatal, más mesura en sus discursos, en sus

ofrecimientos o promesas. Si ni el Presidente Felipe Calderón, ha cumplido con aquello de ser el presidente del empleo, y con la

promesa de quitar la tenencia vehicular, con... ¿podrán los de "provincia"?

 

 

 

 

 

Ayer fue elegido como nuevo Presidente del Foro de Periodistas de Chihuahua el licenciado Javier Realyvázquez Quintana, quien

sustituye en el cargo a Juan Manuel Barrientos Márquez, para el periodo 2010-2011.

La elección se realizó en el edificio del Foro de Periodistas, donde Javier Realivázquez fue elegido por mayoría de los agremiados

de esta asociación civil.

En su discurso el nuevo líder que llevará las riendas del Foro de Periodistas de Chihuahua, agradeció la confianza brindada por

sus compañeros para tomar las riendas de esta importante asociación del gremio periodístico del estado y se comprometió a sacar

adelante todos los proyectos.

El periodista Javier Realyvázquez Quintana fue electo como Presidente del Foro de Periodistas de Chihuahua, A.C., para el

periodo 2010-2011, supliendo a Juan Barrientos Márquez, quien estuvo dos periodos al frente de esta asociación.

La Asamblea General se llevó a cabo el sábado 6 de febrero en la Casa del Periodista, donde los miembros del Foro de

Periodistas eligieron por unanimidad a Realyvázquez Quintana para hacerse cargo de los designios de esta agrupación.

Entre los principales logros de la administración saliente se encuentra la inauguración de la Casa del Periodista, los festejos del

XV Aniversario del Premio Estatal de Periodismo "José Vasconcelos", así como la campaña de salud del gremio.
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Además en coordinación con otras instituciones, se organizó el Curso de Criminalística y Periodismo de Alto Riesgo, el Seminario

Sobre Reforma Electoral y el Taller de Transparencia.

En materia internacional, Barrientos Márquez refrendó los convenios de colaboración con la Universidad "Rey Juan Carlos" de

España y el Consulado de los Estados Unidos en Ciudad Juárez.

Javier Realyvázquez Quintana cuenta con más de 12 años en el ejercicio periodístico: se desempeñó como editor en "El Heraldo

de Chihuahua", Coordinador de "El Heraldo del Noroeste", reportero de Radio Universidad, 920 Noticias y Cablemás, y

actualmente es Director del semanario "El Observador" de Chihuahua.

La ceremonia de Toma de Protesta se llevará a cabo en el mes de marzo con la asistencia de representantes de los tres poderes

de gobierno, funcionarios, empresarios, políticos y periodistas de todo el estado.

 

 

 

 

 

En atención a las recomendaciones señaladas por las autoridades del Sector Salud del Gobierno de la República, la Universidad

Autónoma de Chihuahua informa a su comunidad estudiantil y docente de la suspensión oficial de clases. 

La cual se llevará a cabo a partir de las 13:00 horas del lunes 27 de abril y hasta el 6 de mayo del año en curso como medida de

prevención ante el virus de la influenza porcina. 

La Universidad Autónoma de Chihuahua se solidariza con las instancias gubernamentales en materia de educación y salud

consciente de que debemos mantener la calma ante esta situación que vive nuestro país, y salvaguardar a la población estudiantil

de cualquier posible foco de contagio. 

Nuestra Máxima Casa de Estudios estará informando a través de los medios de comunicación de cualquier cambio en el

desarrollo de nuestra actividad académica, y de Radio Universidad en el 1310 de A.M. y el 105.3 de F.M. 

El anuncio realizado por el Secretario de Salud, José Ángel Córdova Villalobos, señala que se han seguido los protocolos

internacionales y recomendaciones de la Organización Mundial de Salud, por lo que se tomó como medida precautoria suspender

las actividades escolares en todo el país, a partir del día de mañana, (martes 28 de abril) y hasta el 6 de mayo, poniendo el

número telefónico 01800-123 10 para mantener a la población informada. 

De igual manera se informa que las labores administrativas continuarán de manera normal, proporcionando a su personal

administrativo tapabocas y la orientación necesaria para que acudan a la aplicación de la vacuna contra influenza porcina.

 

 

 

 

 

La Universidad Autónoma de Chihuahua informó que ante la alerta sanitaria de influenza en el estado se suspenden clases hasta

el 6 de mayo, en atención a las recomendaciones vertidas por el Sector Salud del Gobierno de la República, y con el único fin de

salvaguardar a la población estudiantil de cualquier posible contagio.

En el estado, un millón de alumnos desde el nivel de preescolar a doctorado suspenderán sus actividades académicas. 740 mil

764 alumnos son de educación básica y el resto lo conforman los alumnos de educación media superior y superior.

La UACh informó a su comunidad estudiantil y docente de la suspensión oficial de clases a partir de las 13:00 horas de este lunes,

las cuales se reanudarán hasta el 6 de mayo del año en curso como medida de prevención ante el virus de la influenza porcina.
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Se solidariza la Uach con instancias gubernamentales
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De acuerdo a un comunicado emitido por la Máxima Casa de Estudios, se indicó que cualquier cambio en el desarrollo de la

actividad académica será difundido a través de los medios de comunicación local, así como por la frecuencia universitaria Radio

Universidad en el 1310 de amplitud modulada y el 105.3 de FM.

Esto según el anuncio que emitió el secretario de Salud, José Ángel Córdova Villalobos, en el que se señala que se han seguido

los protocolos internacionales y recomendaciones de la Organización Mundial de Salud (OMS), por lo que se tomó como medida

precautoria suspender las actividades escolares en todo el país, a partir de hoy y hasta el 6 de mayo, poniendo el número

telefónico 01800-123 10 para mantener informada a la población.

De igual manera, se informó que las labores administrativas continuarán de manera normal, para ello sólo proporcionarán a su

personal administrativo tapabocas y la orientación necesaria para que acudan a la aplicación de la vacuna contra influenza.

De la misma manera, en el sector de educación básica, vuelven a receso 740 mil 764 alumnos en el sistema educativo estatal,

hasta que no pase la alerta.

Regresan el 6 de mayo

EDUCACIÓN BÁSICA 

Preescolar: 122 mil 007 alumnos 

Primaria: 448 mil 768 estudiantes 

Secundaria: 169 mil 989 jóvenes 

TOTAL: 740 mil 764 alumnos en el sistema educativo estatal

31 mil docentes que imparten clases en escuelas de educación básica de la entidad 

EDUCACIÓN MEDIA SUPERIOR 

Alrededor de 229 mil alumnos 

EDUCACIÓN SUPERIOR 

Alrededor de 30 mil alumnos en diversas universidades

 

 

 

 

 

Chihuahua.- La mesa directiva del Sindicato de Trabajadores Administrativos al Servicio de la Universidad Autónoma de

Chihuahua realizó la entrega de un reconocimiento durante la sesión solemne de sus agremiados al ex rector Lic. Rodolfo Torres

Medina por ser un destacado catedrático universitario y en reconocimiento a su labor dentro y fuera del ámbito de la Universidad. 

Por su parte, Nora González, Secretaria General del STASUACH destacó la amplia trayectoria del Lic. Torres Medina, así como su

gran don de gente, siempre con una palabra de aliento a quien se le acerca, según comentó son los comentarios de alumnos y

personal administrativo de la UACH. 

El Lic. Torres Medina es hijo de la señora Victoria Medina Hinojos y el señor Rodolfo Torres García, curso la educación primaria

en la Escuela # 99, la secundaria en la Federal, la preparatoria la lleva en la UACH la licenciatura en Derecho la concluyó en la

Universidad Autónoma de Chihuahua, con mención especial y el grado de Maestría en Derecho Social en la misma institución

habiendo alcanzado mención Honorífica Cum Laudem que por primera vez se concedió en la Universidad Autónoma de

Chihuahua. 

En el quehacer académico, fue catedrático de la materia de Historia en la ya desaparecida Escuela Preparatoria de la Universidad,

fue fundador del Colegio de Bachilleres de la ciudad de Chihuahua impartiendo la misma materia. 

Durante 30 años ha sido titular de las cátedras de Derecho Civil 1,2 y 3, en la maestría ha impartido las materias de Derechos

Especiales de Protección y Problemas Socioeconómicos de México en la Facultad de Derecho UACh; en la Facultad de

Contaduría y Administración imparte las materias Marco General de la Administración Pública y Marco Legal de las

organizaciones. 

Participado en el asesoramiento de tesis profesionales de Licenciatura y Maestría y en la producción de programas de radio

"Conociendo el Derecho" transmitido por Radio Universidad. 
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Autor de varios artículos publicados en la Revista Jurídica y en la pagina de Internet de la Facultad de Derecho y de los libros

Lecciones de Sucesiones Mortis Causa""Consideraciones en tomo a los Contratos Electrónicos" y "Los Derechos Personales de

Carácter Patrimonial y sus obligaciones". 

Dentro de su tarea administrativa ha desempeñado varias actividades: como Consejero Maestro de la Facultad de Derecho,

Presidente de la Academia de Derecho Civil y responsable del cuerpo académico de Derecho Privado. 

Rector de la Universidad Autónoma de Chihuahua de 1985 a 1988, periodo en el cual se elaboro la actual Ley Orgánica,

incluyendo en ella la no reelección de las autoridades y la ampliación de los periodos de de 3 a 4 años, así como el extensionismo

de las Facultades de Contaduría y Administración en la ciudad de Delicias y de Zootecnia en la ciudad de Madera, Chihuahua. 

En el servido publico, fue jefe del Departamento Jurídico de la Delegación Estatal del INFONAVIT, del cual fue Delegado Estatal

entre 1972 y 1985, Presidente Municipal de la ciudad de Chihuahua en el periodo 1988 a 1992. 

El personal del Sindicato Administrativo "Pensionados y Jubilados" STASUACH., de la Universidad Autónoma de Chihuahua en

reconocimiento a su labor dentro y fuera del ámbito de la Universidad, lleva su nombre. 

Actualmente es catedrático de las Facultades de Contaduría y Administración y Derecho de la Universidad Autónoma de

Chihuahua.

 

 

 

 

 

El Sindicato de Trabajadores Administrativos al Servicio de la UACH reconoció durante la sesión solemne de sus agremiados al ex

rector Rodolfo Torres Medina, destacado catedrático universitario en su labor dentro y fuera del ámbito de la Universidad.

Por su parte, Nora González, Secretaria General del STASUACH destacó la amplia trayectoria del Lic. Torres Medina, así como su

gran don de gente, siempre con una palabra de aliento a quien se le acerca, según comentó son los comentarios de alumnos y

personal administrativo de la UACH. 

El Lic. Torres Medina es hijo de la señora Victoria Medina Hinojos y el señor Rodolfo Torres García, curso la educación primaria

en la Escuela # 99, la secundaria en la Federal, la preparatoria la lleva en la UACH la licenciatura en Derecho la concluyó en la

Universidad Autónoma de Chihuahua, con mención especial y el grado de Maestría en Derecho Social en la misma institución

habiendo alcanzado mención Honorífica Cum Laudem que por primera vez se concedió en la Universidad Autónoma de

Chihuahua. 

En el quehacer académico, fue catedrático de la materia de Historia en la ya desaparecida Escuela Preparatoria de la Universidad,

fue fundador del Colegio de Bachilleres de la ciudad de Chihuahua impartiendo la misma materia. 

Durante 30 años ha sido titular de las cátedras de Derecho Civil 1,2 y 3, en la maestría ha impartido las materias de Derechos

Especiales de Protección y Problemas Socioeconómicos de México en la Facultad de Derecho UACh; en la Facultad de

Contaduría y Administración imparte las materias Marco General de la Administración Pública y Marco Legal de las

organizaciones. 

Participado en el asesoramiento de tesis profesionales de Licenciatura y Maestría y en la producción de programas de radio

"Conociendo el Derecho" transmitido por Radio Universidad. 

Autor de varios artículos publicados en la Revista Jurídica y en la pagina de Internet de la Facultad de Derecho y de los libros

"Lecciones de Sucesiones Mortis Causa" "Consideraciones en tomo a los Contratos Electrónicos" y "Los Derechos Personales de

Carácter Patrimonial y sus obligaciones". 

Dentro de su tarea administrativa ha desempeñado varias actividades: como Consejero Maestro de la Facultad de Derecho,

Presidente de la Academia de Derecho Civil y responsable del cuerpo académico de Derecho Privado. 

Rector de la Universidad Autónoma de Chihuahua de 1985 a 1988, periodo en el cual se elaboro la actual Ley Orgánica,

incluyendo en ella la no reelección de las autoridades y la ampliación de los periodos de de 3 a 4 años, así como el extensionismo

de las Facultades de Contaduría y Administración en la ciudad de Delicias y de Zootecnia en la ciudad de Madera, Chihuahua. 

En el servido publico, fue jefe del Departamento Jurídico de la Delegación Estatal del INFONAVIT, del cual fue Delegado Estatal

entre 1972 y 1985, Presidente Municipal de la ciudad de Chihuahua en el periodo 1988 a 1992. 

920 Noticias / Chihuahua, Chih. 09/02/2009

Reconocen labor de ex-rector Rodolfo Torres



El personal del Sindicato Administrativo "Pensionados y Jubilados" STASUACH., de la Universidad Autónoma de Chihuahua en

reconocimiento a su labor dentro y fuera del ámbito de la Universidad, lleva su nombre. 

Actualmente es catedrático de las Facultades de Contaduría y Administración y Derecho de la Universidad Autónoma de

Chihuahua.

 

 

 

 

 

La Universidad Autónoma de Chihuahua, el Sindicato del Personal Académico de la UACh y la Dirección de Extensión y difusión

cultural, a través del consejo editorial, informan a la comunidad universitaria los resultados de su convocatoria para la publicación

de textos de docencia y consulta 2008.

Los siguientes textos serán publicados de manera conjunta:

Ciencias de la Salud y el Deporte: "Manual de técnicas de anestesia local en Odontología; de Javier Magaña Ramírez; "Pedagogía

y didáctica de la educación física de Jesús Jasso Reyes, Alejandro Chávez Guerrero; Guadalupe Javier Rivero Carrasco, Carlos

Raúl Almanza Rodríguez y Miguel Conchas Ramírez; "Facultad de Educación Física y Ciencias del Deporte de la Universidad

Autónoma de Chihuahua, su historia y reforma curricular en licenciatura al 2008: de María del Carmen "Zueck Enríquez, Alejandro

Chávez Guerrero y Humberto Blanco Vega.

Humanidades y Ciencias Sociales: "El Ferrocarril Chihuahua al Pacífico: 1849-2000 Vol.1 y 11"de Patrick Allouette y Guillermo

Hernández Orozco; Los actores de la política. Un estudio de la lealtad y las actitudes de cambio de partido en tres municipios de

México a principios del siglo XXI°, de Ignacio Camargo González; "Derechos animales": de Keila Ramos Arellano.

Ingenierías "Química de alimentos"; de Virginia Mendoza Guzmán; "Hidráulica de canales abiertos"; de Guadalupe Estrada

Gutiérrez; "Manual para determinar la pérdida de suelo en cuencas hidrológicas aplicando la ecuación universal (USLE) y

tecnología aeroespacial; de Óscar A. Viramontes Olivas.

Contaduría, Administración y Economía: "La acción comunicativa, estrategia de poder y agente de cambio en las practicas

organizacionales; de Ana Marie de Guadalupe Arras Vota; "Trabajos de investigación en ciencias económico-administrativas; de

Juan Óscar Olliver Fierro y Patricia Irene Thompson Gutiérrez.

Ciencias Biológicas y Agropecuarias: "El nogal pecadero: sus perspectivas de producción, comercialización y transformación de la

nuez de Rosa María Yáñez Muñoz, Silvia Amanda García Muñoz, Francisco Javier Pina Ramírez, Juan Manuel Soto Parra,

Federico Montes Domínguez, Aída Rodríguez Andujo y Julio César López Díaz. Arte y Literatura: "Versos en el Cántaro; de Norma

Luz González Rodríguez (compiladora); "Cinco damas y un alfil; de Martha Estela Torres Torres: "Textiario"; de José Antonio

García Pérez; y "Buscando a Nelson"; de Toutcha Lebgue Keleng.

<font size='2'>Concurso de calaveras

Con una gran participación, jueces del SPAUACh y Radio Universidad se dieron a la difícil tarea de nominar a los ganadores de

este año del concurso de calaveras. La calidad de cada una de ellas fue la causa de la dificultad para elegir a los tres primeros

lugares y estos fueron en orden descendente: "Calaveras del momento nomás son puro cuento", de Gilberto Alonso Molina

Almanza; "Calavera al rector Raúl Chávez Espinoza": de Leonor Mirilla Oppenheimer Pérez; y "Calaveras a Elba Esther Gordillo

Morales", de José Antonio García Pérez, éstos últimos de la Facultad de Filosofía y Letras. Felicidades a los ganadores y

felicidades, a todos quienes participamos.

<font size='2'>UACh premiada

El Comité de Evaluación y Premiación de la edición do los reconocimientos a la Innovación y Modernización al Desarrollo

Administrativo (IMDA), otorgó a nuestra máxima casa de estudios premios por el "Proceso de Admisión de la UACh"; por el "Curso

de Actualización a Distancia en Tiempo Real a Médicos Generales (Pronadameg) y por "La transparencia a través del Sistema

Integral de información Administrativa de la UACh": Vaya nuestra felicitación a la institución y en particular a quienes hicieron

posible estas distinciones.
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<font size='2'>Torneo del pavo

Como es ya una costumbre, los académicos universitarios nos reuniremos para convivir y en torno a una mesa, lanzar fichas al

por mayor. El tradicional Torneo del Pavo de dominó se llevará a cabo el 22 de noviembre en la Casa del Académico a partir de

las 16:00 horas.

 

 

 

 

 

Todo indica que se trata del choque de la estrategia de Elba Esther Gordillo Morales que, preparándose para las elecciones del

2009 y del 2012, se ha confrontado con la terca realidad que se empeña en mostrar que sus modos declinan. Veamos los

siguientes apuntes: Primero: Feliz y atenta al trato que le ha redituado un enorme poder y control sobre los cuadros dirigentes

nacionales, seccionales y de base del SNTE, a Gordillo se le ocurrió regalar una Hummer 2009 a cada secretario general de las

secciones sindicales -59-, por supuesto no del dinero que gana como maestra, sino de los fondos del magisterio. En un segundo

momento ratificó su regalo al expresar -El Diario 13/10/08- "Y si hubiera podido se las doy blindadas. Palabra". Para el día 14

"aclaró" que las Hummer no eran regalo personal, que se rifarían en cada sección y lo que se obtuviera era para apoyar a 10

escuelas pobres en cada estado. El mismo martes 14, al preguntarle el periodista Antonio Payán Gómez, desde los micrófonos de

Radio Universidad, a Gustavo Martínez -Secretario General con Hummer- el costo del boleto y las condiciones de la rifa, éste

contestó que hasta el día 15 la dirección nacional daría a conocer esos detalles. Resulta curioso hablar de una rifa de unos 29.5

millones de pesos sin tener decidido el precio y las condiciones de la misma... ¿Usted cree todo esto?.. Yo tampoco.

Segundo: Otro ejemplo de política sindical a la Gordillo. A principios del año en curso, el profesor Gustavo Martínez fue designado,

por mandato superior, secretario General de la Sección 42 del SNTE. Días después fue convocado, junto con otros secretarios

seccionales, para ser capacitado como dirigente sindical y a estudiar inglés (¡!), parece que en San Diego, Ca. El llamado no

permitía demora pues se trataba de una disposición directa de la Presidenta vitalicia del SNTE. Por la premura Martínez no tuvo

tiempo ni de arrellanarse en la silla de secretario general y de saborear las mieles del puesto para el que había sido "electo", fue

tal su apuro que no tuvo tiempo de dictar sus primeras disposiciones sobre la estructura del servicio educativo estatal.

Meses después Gustavo Martínez reaparece dispuesto a recuperar el tiempo perdido -ya se le había pasado la posibilidad de

intervenir en la designación del director(a) de la B. y C. Escuela Normal del Estado-. Los cambios de él a la estructura de la

educación estatal no se hicieron esperar: Carlos Almanza a la jefatura administrativa de escuelas secundarias, Carmen Julia

Santana al apoyo técnico de primarias y otros movimientos, no pocos. Pero ¿Por qué la Secretaría de Educación y Cultura debe

estar dispuesta a aceptar movimientos de personal hasta que el SNTE tiene tiempo para hacerlos? ¿Es tan buena la capacitación

recibida por Martínez como líder sindical que destaca como planificador del servicio educativo y en el uso del idioma de

Schakespeare? Por otra parte, el fin de semana pasado, Gustavo Martínez, al igual que Álvarez el de la Sección 8, viajó de

Hermosillo a Chihuahua en una Hummer, aunque no se sabe si hablando inglés.

Tercero: ¿Quién la entiende? En su paso por el sindicato de profesores y maestras Gordillo Morales se ha pronunciado por

recuperar la materia de trabajo de los maestros (as), aunque nunca se le ha conocido un discurso u opinión personal sobre el qué

y el cómo enseñar; dice que ha trabajado por un sindicalismo en el que caben todas las expresiones políticas, de derecha, del

centro, de izquierda y de donde sea, tal vez esto explique su paso del PRI al PAN, su coqueteo fracasado con López Obrador,

cuando éste le contestó que no negociaba con mafias, como lo afirman Arturo Cano y Alberto Aguirre, en su libro Doña Perpetua,

y su muy productiva entrega a Calderón, tal vez su desprecio por lo ideológico que le caracteriza es lo que le permitió que la

Dirección Nacional del partido político de su propiedad -el Panal-, incluido su presidente, Jorge Kahwagi y Fernando González

Sánchez, subsecretario de Educación Básica de la SEP y, por si fuera poco, yerno de Gordillo Morales, junto con Eduardo Bours,

el "amigo del magisterio" que es gobernador de Sonora, entre otras personas, hayan hecho acto de presencia al inicio de los

trabajos (¿?) del Consejo Nacional del SNTE realizado en Hermosillo a fines de la semana pasada.
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Lo cierto es que Calderón quedó tan comprometido el 2006 que ha dejado la educación nacional en manos de quien va tanto con

la derecha, como con el centro o con la izquierda. Que no destaca por el pensamiento científico que se plantea en nuestra

Constitución para la educación. En quien cobra, y no poco, por los servicios otorgados en el 2006. En quien, como Hitler, ha

demostrado que no le importan los medios para alcanzar sus propósitos. En quien no está pensando con seriedad en la

problemática educativa al recurrir a la salida de una rifa como política para el financiamiento de la educación.

Yo, francamente, no lo creo... ¿Y usted?

 

 

 

 

 

El martes diez de junio, del año en curso, invitados muy amablemente por el licenciado Antonio Payán Gómez, director de Radio

Universidad, dimos inicio a un programa, el cual hemos titulado: Foro Tolerancia Ciudadana- Enriqueciendo el Pensamiento. El

cual tendrá como objetivo central, ventilar la diversidad de problemas que cotidianamente enfrentan y viven los chihuahuenses y el

pueblo mexicano en general.

Esa problemática, su análisis y sus posibles soluciones, tendrán como marco para el diálogo, la participación de profesionistas y

académicos en sus diversas líneas, de expertos, de reconocidas personalidades en el campo económico, político, sociológico,

filosófico, docente-educativo-cultural, de las artes, deportivo" Cuyos foristas o ponentes, participarán, disertarán y en momentos

debatirán, discutirán, haciendo eco del nombre y lema del programa: Dentro de una total tolerancia ciudadana, confiados en el

respeto irrestricto a la libertad de expresión; y con el firme propósito de enriquecer el pensamiento propio (de foristas o ponentes)

y de quienes tengan a bien sintonizar Radio Universidad, específicamente el programa radiofónico del cual le estamos haciendo

partícipe apreciable lector (a).

Por supuesto, que habrá que esforzarse para que cada sesión del programa, esté impregnado de dinamismo e interacción, tanto

de quienes tendremos la enorme responsabilidad de estar en cabina y tendremos a flor de labio los micrófonos para emitir

nuestros saberes, nuestros conocimientos, nuestros supuestos y presupuestos; y de los respetables radiorreceptores. Pues la idea

es que el teléfono, los teléfonos de Radio Universidad, estén dispuestos, "listos", para cuando usted, ustedes, deseen dar una

opinión, expresar su punto de vista que estamos seguros, servirá para enriquecer el tema o subtema que en ese momento se está

exponiendo. O bien, para ubicarnos mejor en el tópico o subtópico, para rectificarlo, y/o para hacer algún agregado en relación a lo

que cada uno de los foristas (en su turno) esté sustentado. Indudablemente, esa retroalimentación, ese intercambio de ideas, de

expresiones: Enriquecerá el Pensamiento de unos y otros.

Lógicamente, ni un servidor, que tendrá a su cargo el comprometedor papel de moderador, coordinador o conductor del programa,

así como los respetables y distinguidos participantes en su carácter de ponentes o expositores, pretendemos el imposible objetivo

de que toda persona, de que todo radio receptor esté de acuerdo en parte o totalmente con lo dicho, con lo que se sustente; sino

de introducir, de ofrecer elementos clave que, coincidamos o no en ellos, permita reflexionar, diferir y debatir con respecto a la

temática y propuestas que se plantean.

Si no se antepone lo anterior dicho, si no se respeta en todo momento esa Tolerancia Ciudadana, si no se tiene como divisa

permanente del programa, la LIBERTAD DE EXPRESIÓN, entonces, muy lamentablemente, se estará negando la esencia de la

UNIVERSIDAD, que pudieran concretarla, en la difusión y defensa del PENSAMIENTO UNIVERSAL, de todas las ideas habidas y

por haber, elaboradas, creadas por el ser humano, por el hombre y la mujer, desde que se desarrolla el homo sapiens, el hombre

y mujer racional, el ente humano actuante y pensante.
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Como ya lo dijimos líneas arriba, el programa arrancó el martes 10 de junio, con la participación de las siguientes honorables y

nunca bien ponderadas personalidades de la sociedad chihuahuense: licenciado en Derecho, Enrique Aguilar Pérez; profesor de

Educación Física y licenciado en Derecho, Fernando Tiscareño González; doctor zootecnista, Claudio Arzola Álvarez; ingeniero

agrónomo Leopoldo Carvajal Chávez. Anotamos la profesión de cada uno de ellos, para enfatizar que hasta en materia de

preparación profesional, tenderemos a la pluralidad, a la diversidad.

Los cuatro personajes mencionados, participaron en el foro, con el tema: Perspectivas de los Egresados de Nivel Superior, el cual,

para facilitar su tratamiento y comprensión, presentó los siguientes subtemas a abordar: a) Oportunidades de empleo (laborales).

b) Movilidad social. c) Posicionamiento político (carrera político-partidista). d) Continuidad en estudios de postgrado. e) Apoyos

para la investigación científica, tecnológica y humanística. f) relaciones profesionales y/o empresariales.

El programa se presentará los días martes y jueves de cada semana, de 18:00 a 19:00 horas (seis a siete de la tarde), el cual se

transmitirá por el 13:10 de AM (Radio Universidad) en "vivo", en directo. Y salvo en algunos casos, se pretende que en cada tema

a tratar, se cuente con la presencia de diferentes foristas que, desde luego, conozcan y dominen el asunto a difundir. El número

telefónico al que usted puede marcar directamente a cabina para lograr su participación, es el: 439-18-41.

Cabe agregar, que la participación de Aguilar Pérez, Leopoldo Carvajal Chávez, Fernando Tiscareño González y Claudio Arzola

Álvarez, ha sido excelente. Si usted, estimado lector (a), nos sintoniza hoy por la tarde en punto de la seis, podrá comprobar que

no estamos exagerando.

Finalmente, agradecemos al C.P. Raúl Arturo Chávez Espinoza, rector de la Universidad Autónoma de Chihuahua (UACh) y a

Antonio Payán Gómez, director de Radio Universidad, por habernos dado la oportunidad de tener ese espacio radiofónico,

reconociendo que es todo un reto y un compromiso el que asumiremos, esforzándonos por estar a la altura de las exigencias de la

sociedad chihuahuense y de nuestra Alma Máter.

Ofrecemos disculpas a El Diario, por haber hecho uso de este espacio periodístico que tan amablemente nos ofrece semana tras

semana, para dar a conocer el tan citado programa que hemos iniciado en RU.

 

 

 

 

 

Reunidos en la mesa géminis del Sanborns, famosa tertulia que preside Mario Arras, los dos redactores de esta crónica urbana

nos dispusimos a escribir las listas del 2005, tal como lo hacemos desde tiempos inmemoriales.

Pintores del año: Laura Murillo por sus acuarelas; José Arreguín por su cuadro en la expo Las rutas de Plata, y Eugenio Flores

Reyes por su cuadro abstracto s. n. en colores rojos, instalado en esa misma exposición colectiva.

Escritores del año: Reyna Armendáriz González por la reciente aparición de su libro Estuario; Rubén Mejía por Expíritu y Roberto

Ransom por su curso teoría de la novela.

Promotores culturales del año: Rubén Tinajero por la disciplina y exactitud con la que coordina el centro cultural universitario

Quinta Gameros; José Pedro Gaytán por las magníficas exposiciones de la casa Redonda, cuyas inauguraciones respectivas

convocan multitudes, e Iván Carlos por la rapidez y amabilidad con que atiende a los artistas de Chihuahua.

Actos culturales del año: la sexta feria estatal del libro Chihuahua 2005 realizada por la Universidad Autónoma de Chihuahua en

coordinación con el Instituto Chihuahuense de la Cultura y otras instituciones culturales, coordinadas con eficiencia y sabiduría por

el señor Heriberto Ramírez; el primer festival internacional Chihuahua encuentro en la cultura, coordinada por Alfredo Espinoza,

Enrique Servín y Martha Carolina Legarreta, y el festival internacional de la ciudad de Chihuahua coordinado por los señores

Jesús Ávalos y Juan Blanco Saldívar.

Libros del año: Estuario de Reyna Armendáriz González publicado en la Universidad Autónoma de Chihuahua; Misiones y

Presidios de Clara Bargellini publicada por el grupo cementos de Chihuahua; Libro de arte de Benjamín Domínguez publicado en

el Instituto Chihuahuense de la Cultura, y Chihuahua hoy 2005 de Víctor Orozco, publicado en la editorial Doble hélice.
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Editores del año: Martín Reyes por su colección sol y arena producido por Doble hélice; Ramón Antonio Armendáriz por la

colección solar y Heriberto Ramírez por las publicaciones de la Universidad Autónoma de Chihuahua: la revista Synthesis, la

colección literaria flor de arena, la colección textos universitarios y el periódico mensual El Universitario.

Empresarios del año: Federico Terrazas, quien este año ganó el premio Eugenio Garza Sada, Norma Almeida por su eficiente

presidencia de Interceramic y Víctor Ramos Sánchez Verín por su gerencia en actividades de gastronomía.

Escultores del año: Fermín Gutiérrez por la hermosa estatua Galileo instalada en el instituto Tecnológico de Monterrey campus

Chihuahua; Sebastián por su permanencia y Berta Rivas por la sensualidad y belleza de sus esculturas.

Fotógrafos del año: Nacho Guerrero por su disciplina, permanencia y calidad técnica; José Luis Aguilar por el valor y certeza de

sus estampas periodísticas, y Cristina Escalera por la cobertura amplia y la certeza de sus vistas.

Músicos del año: Magda Chavira por la hermosura de su voz y la excelente ejecución de su guitarra; Emmanuel por su excelente

concierto del miércoles 19 de octubre de 2005 en el foro del Palomar, y Modesto Gaytán por su magnífica enseñanza en la

orquesta juvenil de Chihuahua que él dirige.

Cronistas del año: Raúl Gómez Franco por la fina escritura de sus textos y lo bien organizado de su coordinación periodística;

Alejandro Carrejo Candia por su periódico semestral Huejuquilla, y Martín Contreras por sus bella crónicas en el Heraldo de

Cuauhtémoc.

Restaurantes del año: Orvieto, por su comida italiana de magnífico sabor; María Chuchena por el café y por sus cenas y La Calesa

por la permanencia de su buena calidad.

Programas radiofónicos del año: Radio Universidad por su certera programación; Radio 90.1 por la excelente selección de

canciones setenteras, y Emma de la O por su magnífica revista radiofónica.

Las películas del año: Si te casas te mato, con la actriz clásica Jane Fonda y la belleza mexicana de Jennifer López, El boxeador

con Russel Crowe, y Los tomadores de vino tinto por su magnífica crónica del amor en los tiempos modernos.

Programas de televisión del año: Desperates housewives, Jack and Bobby y Saber y ganar, de la televisión española.

Críticos de cine del año: César Sotelo por sus reseñas de la muestra Tec; José García Rivas por su permanencia y terquedad, y el

redactor de las notas de cine de la sección Arte & Ocio.

Estas fueron las listas más verdaderas, cualquiera puede hacer la suya, por supuesto.

 

 

 

 

 

Al Foro Nacional Pensiones y Jubilaciones, evento de análisis de la Confederación Nacional de Trabajadores Universitarios y del

cual el Sindicato del Personal Académico de la Universidad Autónoma de Chihuahua es sede, han confirmado su asistencia 36

sindicatos y asociaciones de trabajadores universitarios además de agrupaciones no miembros de Contu e invitados locales.

El programa de actividades es el siguiente: este jueves iniciará la inscripción de los congresistas al foro a partir de las 18:00 horas

en el edificio del SPAUACh. A las 19:00 horas dará inicio el Congreso Nacional de la Confederación Nacional de Trabajadores

Universitarios. El viernes, a partir de las 11:00 horas, en el Edificio de Seminarios de la Facultad de Contaduría y Administración,

se llevará a cabo la apertura del foro con las intervenciones de la CP Margarita Alvídrez Díaz, secretaria general del SPAUACh y

del ingeniero Enrique Levet Gorozpe, secretario general de la Contu. La inauguración estará a cargo del licenciado Fernando

Rodríguez Moreno, secretario general de gobierno en representación del gobernador constitucional del estado licenciado José

Reyes Baeza Terrazas. A las 11:30 horas el licenciado Manuel de Jesús Meza Márquez, director regional de la zona norte de

Fonacot expondrá las políticas actuales que dicha institución presta a los asalariados. A las 12:00 horas, iniciará el foro con las

conferencias magistrales. El licenciado Jorge Ledesma Ferro con "Perspectivas de Pensiones y Jubilaciones"; el licenciado

Heliodoro Fraile García disertará "Nueva Cultura Laboral y Productividad" y el doctor Ángel Guillermo Ruiz Moreno "Los sistemas

pensionarios de las universidades públicas del país".

El licenciado Jorge Ledezma Ferro es egresado de la Escuela de Derecho de la UACh donde cursó la especialización en derecho

notarial y en presupuesto por programas. Catedrático de nuestra máxima casa de estudios. Autor de "Historia de la Explotación de
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los Bosques en Chihuahua"; "Presupuesto por Programas y Actividades" y recientemente "Hacer Poesía". En la administración

pública se ha desempeñado como director de Pensiones Civiles del Estado; director de Desarrollo Económico del Gobierno del

Estado y jefe de la unidad de organización y métodos de productos forestales de la Tarahumara. Actualmente es el titular de los

servicios jurídicos de la Secretaría de Fomento Social del Gobierno del Estado y asesor del grupo parlamentario del Partido

Revolucionario Institucional en el Congreso del Estado.

Heliodoro Fraile García es licenciado en administración empresas. Diplomado en administración de centros educativos, en forma

social para empresarios, en política laboral y en análisis político. Maestro en la Universidad Anáhuac de Oaxaca. Regidor de

educación y cultura en el ayuntamiento de Oaxaca de Juárez. Director general de desarrollo social en el ayuntamiento de Oaxaca

de Juárez. Delegado federal de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social. Director general de Productividad de la Secretaría del

Trabajo y Previsión Social, dependiente de la Subsecretaría de Desarrollo Humano para el Trabajo Productivo.

El doctor Ángel Guillermo Ruiz Moreno es miembro del sistema nacional de investigadores, del Instituto Jaliciense de

Investigaciones Jurídicas, investigador titular del tiempo completo de la Universidad de Guadalajara y presidente de la Asociación

Iberoamericana de Juristas del Derecho. Experto en derecho de la seguridad social, nuestro invitado se ha dedicado al estudio de

las pensiones del personal docente y administrativo de las universidades públicas del país, asunto que él sostiene requiere de una

estructuración inmediata. Sus propuestas abarcan desde el marco constitucional vigente hasta la regulación normativa

universitaria aplicable.

A las 14:00 horas, se llevará a cabo la mesa de trabajo "Sistemas de Pensiones y Jubilaciones" con las intervenciones del

profesor Higinio Leonel Hinojosa Valdez, del Sindicato Único de Trabajadores Académicos de la Universidad Autónoma Agraria

Antonio Narro y del MAE Adolfo Vela Olivares de la Federación de Asociaciones Autónomas del Personal Académico de la

Universidad Autónoma del Estado de México.

Además de los confederados, el Sindicato del Personal Académico de la Universidad Autónoma de Chihuahua ha invitado a las

autoridades universitarias, a los diversos sectores de gobierno de la entidad, a organizaciones sindicales y al público en general.

La ceremonia de inauguración y las conferencias magistrales serán transmitidas por XERU Radio Universidad en vivo y en directo.

Los miembros del SPAUACh y público asistente que se registre, recibirán constancia de participación.

 

 

 

 

 

FORO.- El Foro de Periodistas de Chihuahua AC, en coordinación con los Colegios de Bachilleres, arrancó el pasado sábado el

"Primer Curso Taller de Periodismo", dirigido a más de 400 estudiantes de nivel bachillerato de los diversos planteles.

COMPROMISO.- Como parte del compromiso social que tiene esta asociación de periodistas, se inició este curso taller con el

propósito de dotar de herramientas y conocimientos básicos a quienes serán los futuros periodistas del estado.

CONFERENCIAS.- Simultáneamente en las instalaciones de los planteles del Cobach uno y ocho, los periodistas Heriberto

Barrientos (presidente del Foro), Édgar Prado (Jefe de Información de El Heraldo de la Tarde), Javier Valenzuela (Jefe de

Locutores de Radio Universidad) y el periodista Óscar Piñón, ofrecieron las conferencias "Introducción al Periodismo" y talleres de

práctica.

GÉNEROS.- Las clases serán impartidas en las salas audiovisuales de ambas instituciones y se extenderán a los sábados 17 y 24

de septiembre, así como al primero y ocho de octubre, con los temas "La Noticia", "La Entrevista", "El Reportaje", y "Periodismo

Digital".

EXPOSITORES.- Como periodistas expositores participarán Ángel Zubía del periódico El Norte, de Ciudad Juárez, la licenciada en

Ciencias de la Información Carmen Alicia Velasco, César Cruz de Radio Noticias 920, Miguel Fierro, reportero del periódico digital

Tiempo y el Licenciado en Periodismo Adrián Alvarado.

CIERRE.- La clausura de este taller correrá a cargo del director del semanario El Observador de Chihuahua, Nicolás Juárez

Caraveo, quien ofrecerá la exposición "Periodismo Digital" en el plantel uno, junto al vicepresidente del Foro de Periodistas Óscar

Piñón Olivas, y simultáneamente en el plantel ocho cerrarán con el mismo tema los periodistas Miguel Fierro y Édgar Prado.
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PRIÍSTAS.- Los dirigentes estatales del PRI, entre ellos el de Chihuahua, Sergio Granados Pineda, fueron convocados por la

dirigencia nacional para discutir detalles de la contienda interna.

LLAMADO.- Entre otras cosas, les están pidiendo que actúen con pluralidad en el trato para los representantes estatales de las

estructuras de precampaña, tanto de Arturo Montiel Rojas, como de Roberto Madrazo Pintado.

PLURALIDAD.- Pero antes que se les hiciera ese llamado, Sergio Granados dispuso que se acondicionaran oficinas dentro del

edificio del Comité Estatal, para que despacharan los equipos que dirigen tanto Miguel Ángel Acosta, como Jesús Lomelí Rosas,

representantes de Montiel y Madrazo, respectivamente.

LOCALES.- La oficina de Montiel fue ubicada en lo que antes era la oficina de Comunicación Social, que pasó al área de la CNOP,

mientras que la de Madrazo, quedó en donde antes era la Oficina de Gestión Social.

EQUIPO.- Ambas oficinas fueron acondicionadas con mobiliario, sala de juntas, teléfono y computadoras, y ambos representantes

acudieron ya a recibir estos espacios desde donde estarán despachando.

ESTRUCTURA.- Por cierto, Miguel Ángel Acosta todavía no queda definido en el cargo de representante estatal, pero sigue

trabajando para conformar la estructura y trascendió que el doctor Gustavo Ramos Becerra ya se unió a este equipo y se insiste

que el ex precandidato a la gubernatura, Víctor Anchondo Paredes, trabajará en pro de Montiel, veamos que pasa.

FÉMINAS.- Isela Martínez de Alvarez, secretaria de Promoción Política de la Mujer del CDE del PAN, dio a conocer el arranque en

Chihuahua de la campaña nacional que busca involucrar e impulsar candidaturas de mujeres a diputadas federales y senadoras

para el proceso electoral en julio de 2006.

LIDERAZGOS.- Con esta iniciativa, el PAN quiere impulsar los liderazgos femeninos en la búsqueda de candidaturas a cargos de

elección popular, así como impulsar su desarrollo político y la inclusión de la visión femenina en la política, promoviendo el respeto

y la equidad entre hombres y mujeres.

DESTAPE.- El diputado federal chihuahuense Gustavo Madero Muñoz, presidente de la Comisión de Hacienda de la Cámara de

Diputados, se autodestapó el pasado sábado en Delicias, y dijo que sí tiene interés de buscar la senaduría del estado por la vía

constitucional en los próximos comicios electorales, junto a otros interesados como el ex gobernador Francisco Barrio y el senador

Ramón Galindo. Por lo pronto parece que le interesa más a Madero la senaduría por la proyección nacional, que venir a contender

por la presidencia municipal de Chihuahua, sin embargo todavía no hay nada definido.

INVESTIGACIÓN.- En la Cámara de Diputados continúa la investigación por una serie de actos de corrupción al interior de la

estructura de la pasada legislatura, derivada de una denuncia que presentó el ex diputado federal chihuahuense César Duarte

Jáquez.

DEFRAUDADORES.- Y es que fue precisamente el ahora diputado local César Duarte Jáquez, quien en el mes de abril del 2003,

presentó la denuncia ante la Procuraduría General de la República, ya que fue avisado por el doctor Gilberto Salum, director de

servicios médicos de la cámara, que unas personas intentaban cobrar unos pagos utilizando el nombre de su esposa.

FRUSTRADO.- Debido a la oportuna intervención no se cometió el fraude y el entonces jefe del departamento administrativo de la

Cámara de San Lázaro, Baldemar Vargas, inició un proceso de investigación a raíz de la denuncia que presentó el legislador

chihuahuense, quien por cierto en la reciente visita del presidente Fox a Chihuahua, hizo un reclamo fuerte al Ejecutivo federal por

los malos resultados del gobierno en los programas del campo, reconociendo en cambio el esfuerzo del Gobierno estatal por

extender el Seguro Popular a los chihuahuenses más desprotegidos.

INFORME.- El diputado federal priísta Jorge Castillo Cabrera, presentará su segundo informe de actividades el 24 de septiembre a

las doce horas en el salón ejidal de Cuauhtémoc, y donde va a destacar la iniciativa que presentó para bajar las tarifas a 14

centavos el kilowat hora, y cuyo documento pasó a la Comisión de Análisis.

AVENTAJA.- Ayer al cierre de esta edición, el precandidato Felipe Calderón Hinojosa aventajaba por diez puntos a Santiago Creel

Miranda, en la primer etapa de la elección del candidato del PAN a la Presidencia de la República. El anterior resultado contrasta

con lo anunciado por la empresa Arcop, quien vaticinó el triunfo de Creel en la primera ronda, por lo que Calderón se apunta ya

como el futuro candidato presidenciable panista.

CONDOLENCIA I.- El pasado sábado falleció Alberto Carrillo Flores a la edad de 82 años, papá del diputado, maestro, ex

dirigente de la Sección 8 y miembro del CEN del SNTE, Alberto Carrillo González.

CONDOLENCIA II.- Carrillo Flores estuvo casado con la señora Amparo González, con quien procreó ocho hijos: Alberto, Ismael,

Alfredo, Jesús, Mario, Luisa Virginia, Consuelo y Eduardo, descanse en paz.

 

 

 

 



 

El Instituto Científico y Literario inició en 1835 en la casa que fue de don Mariano Horcasitas, en las calles Victoria y Segunda,

contraesquina de Catedral.

Más que antecedentes de la Universidad Autónoma de Chihuahua, el instituto es la raíz que origina a la moderna institución de

educación superior de los chihuahuenses, constituye su memoria histórica, cultural y científica, es columna vertebral que

estructura el desarrollo regional, a través de la información educativa de la sociedad de la entidad, durante casi siglo y medio:

1827-1954.

Escuelas preuniversitarias

Desde 1973 la UACh ya contaba con escuelas, facultades y un instituto que ofrecen educación universitaria. Pero no siempre fue

así.

En 1954, cuando se crea la universidad, los estudios que se realizaban en el Instituto Científico y Literario también pasaron a

formar parte de esta nueva institución.

Los estudios eran: Farmacia, Preparatoria, Prevocacional, Enfermería y Música.

Escuela preparatoria

La Escuela Preparatoria fue en realidad la prolongación del Instituto Científico y Literario. Incluso por años, así se le siguió

llamando por maestros y sociedad.

La preparatoria era la única existente en la ciudad de Chihuahua. Existía como diurna y nocturna.

Su materia escolar era abundante, comparada con los estudiantes que cursaban la licenciatura.

Existió de 1954 hasta su desaparición, en 1973, para dar paso al Colegio de Bachilleres.

Cronología de la creación de escuelas y facultades

- El 16 de marzo de 1835 se crea el Instituto Científico y Literario de Chihuahua, que en 1954 se transformó en la Universidad de

Chihuahua.

- En 1856 se construye el primer edificio del instituto, reconstruido en 1928, que es el actual edificio de Rectoría.

- En 1906 se crea la Normal dentro del instituto, la cual forma parte de él hasta 1937.

- El 8 de diciembre de 1954 surge la Universidad de Chihuahua bajo el impulso de hombres emprendedores y visionarios como el

Dr. González Estavillo, primer rector; Dr. Julio Ornelas K., y el propio gobernador, Lic. Óscar Soto Máynez.

- Las carreras profesionales con las que inicia fueron: Derecho, Medicina e Ingeniería, además absorbe a Farmacia, el Instituto de

Bellas Artes y la Escuela Preparatoria heredada del Instituto Científico y Literario, así como Prevocacional y la Escuela de

enfermería y Obstetricia.

- En 1956 da principio la Escuela de Ganadería, con apoyo de la Asociación Ganadera. El nivel Técnico Ganadero fue el origen de

la que posteriormente sería la Facultad de Zootecnia.

- Ante la demanda creciente de estudiantes y la incapacidad de las instalaciones, en 1955 se emprende la tarea de construir un

nuevo campus, muy retirado de la ciudad para aquel entonces.

Se ubicó en el antiguo aeropuerto, ocupando una gran parte del cementerio que existía atrás de la casa del gobernador en lo que

hoy es Bellas Artes y hasta la Facultad de Filosofía y Letras, así como Biblioteca Central. La primera piedra se puso el día 6 de

mayo de 1955.

- Cuando en 1954 se crea Bellas Artes, por la fusión del Conservatorio de Música, la Academia de Arte Dramático, la Escuela de

Pintura y la Academia de Danza, lejos estaba de ofrecer los estudios de licenciatura, hecho que ocurrió en 1990.

- Desde 1953 el maestro Roberto B. Saldívar estaba empeñado en crear una Escuela de Educación Física, su tenacidad fructificó

en 1956, cuando da inicio en el espacio de la Escuela de Ganadería. Luego para 1960 y hasta 1965 funcionaría en el edificio de

Bellas Artes, año en que se traslada a sus actuales instalaciones.

- Cuando en 1889 se da por primera vez el Curso de Teneduría de Libros, lejos se estaba de imaginar que con el tiempo se

convertiría en Contaduría y Administración. En 1958 inició sus actividades, fue igualmente la primera escuela de la UACh en iniciar

también un posgrado en 1974. Hoy es la facultad con mayor matrícula, alcanzando el 35% del total de alumnos de la UACh.

- Junto con la creación de la universidad nace la Facultad de Ingeniería, recogiendo la tradición del Instituto Científico y Literario,

que en 1884 inició la carrera de Topógrafo e Hidromensor. En enero de 1955 principian las clases en el antiguo Palacio de
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Justicia, hoy Museo Regional, Quinta Gameros; tuvo una inscripción de 13 alumnos. Para 1958 se trasladó al actual edifico de

Rectoría y en 1960 ocupó las instalaciones actuales. El desarrollo de Chihuahua en Ingeniería Civil, Topografía y Geodesia, Minas

y Metalurgia, así como Geología y Sistemas Computacionales, en gran medida se debe a esta facultad.

- La Facultad de Ciencias Químicas tuvo sus orígenes en la antigua Escuela de Farmacia. En 1963, bajo el impulso de la maestra

Eva Mariscal, los maestros Jesús Grajeda Pedruzca y Nicolás Bolos Issa, entre otros, iniciaron la Escuela Técnica Química,

ubicada en el edificio viejo del instituto, hoy Rectoría. Fue en 1969 cuando se transformó al nivel profesional, ofreciendo las

carreras de Químico e Ingeniero Químico Bromatólogo y Fruticultor.

- Era el año de 1963 cuando se reunieron para crear una escuela de Filosofía los ilustres maestros Federico Ferro Gay, Gaspar

Gumaro Orozco, Jesús Sáenz, Arturo Rico Bovio y Arturo Valdez. Iniciaron en una casona del Paseo Bolívar y fue hasta 1967

cuando pasa a formar parte de la UACh, la Escuela de Filosofía, Letras y Periodismo. Para 1982 abrió la carrera de Lengua

Inglesa y en 1988 se convirtió en facultad al contar con la Maestría en Educación Superior.

- En 1963 la incansable maestra Eva Mariscal, junto con Daniel Contreras y Nicolás Bolos, elaboraron el primer plan de estudios

de Técnico Arboricultor, para transformarse en Fruticultor para 1964. Cinco años después se elevó su nivel técnico a profesional.

Ese fue el origen de Faciatec. La Facultad de Ciencias Agrotecnológicas funcionó en el viejo edificio de Ganadería, en 1975, para

el edificio de Agronomía. Es en 1985 cuando crea su primer posgrado en Productividad Frutícola. Hoy Faciatec es una institución

en pleno desarrollo con más de 400 estudiantes y con acreditación de sus programas académicos. Cuenta con varios posgrados.

- En 1967 surge la actual Facultad de Ciencias Agrícolas y Forestales, prestándole espacio físico y laboratorios del Instituto de

Bellas Artes, y también de la que fuera la Escuela de Ganadería y Ciencias Químicas.

Acoge inicialmente a 370 alumnos provenientes de la Escuela de Agricultura "Hermanos Escobar". En 1993, al cierre de esta

escuela, de nuevo les abre sus puertas.

- En 1956 Chihuahua era un estado eminentemente agrícola, minero y ganadero, para atender las necesidades de aumentar la

cantidad y productividad en el área agropecuaria, surge la carrera de Técnico Ganadero, la que en 1967 se transforma en

Ingeniero Zootecnista. Esta facultad cuenta con una de sus grandes fortalezas: la producción de investigaciones, ya que tiene

amplia trayectoria en este renglón y cuenta con una planta académica bien preparada. Desde 1977 cuenta con un posgrado.

- La Facultad de Ciencias Políticas y Sociales principió en 1969, cuando Ciudad Juárez reclamaba atender más la educación

superior. Todavía no se creaba la UACJ. Desde 1977 inició su posgrado y hoy ha conformado una oferta educativa

complementaria de educación profesional en la frontera.

- La Escuela de Economía Internacional, y Odontología, constituyen las más jóvenes. Economía tuvo su antecedente en 1989 en

el Centro Regional de Adiestramiento y Mejora Continua, y apenas en 1992 inició como escuela. El dinamismo de su dirección y el

alto nivel académico de sus egresados son la garantía de desarrollo regional.

- Fue en 1991 cuando la Escuela de Odontología pasó a formar, paulatinamente, parte de la universidad. Tuvo como antecedente

la Escuela de Odontología Miguel de Cervantes Saavedra, que desde 1976 venía funcionando, luego se transformó en Instituto

Superior de Odontología incorporado a la UACh. Hoy la Escuela de Odontología constituye formalmente una instancia educativa

promisoria de la UACh.

- En 1996 surge la Licenciatura en Periodismo, con un programa flexible, único en el país, a cargo de la oficina de Comunicación

Social, coordinada por José Luis Jáquez Balderrama. Hoy va en su tercera generación y con un impacto nacional.

Matrícula escolar

A más de cuatro décadas de la creación de la Universidad Autónoma de Chihuahua funciona con 42 licenciaturas y 40 posgrados.

La matrícula total acumulada de inscritos y reinscritos es de 211 mil 301.

Acontecimientos más significativos en la historia de la universidad

Creación

Decreto del H. Congreso del Estado, 8 de diciembre de 1954. El gobernador era el Lic. Óscar Soto Máynez y el primer rector el Dr.

Ignacio González Estavillo.

Autonomía

La universidad obtiene su autonomía en 1968, siendo el rector el Lic. Óscar Ornelas K. y gobernador el Lic. Óscar Flores S.

Subsidio

Como universidad pública es sostenida por los recursos que le proporciona el estado y la Federación, además de los recursos

propios.

En 1968 fue promovido y concedido el impuesto universitario. El rector era el Lic. Manuel R. Russek Gameros.

Construcción del Campus I



Las instalaciones que por 40 años han servido a la comunidad se comenzaron a construir el 6 de mayo de 1955 y prácticamente

se terminaron en 1957.

En el Campus Universitario I se encuentran siete de las 15 facultades, escuelas e instituto.

Supresión de la Escuela Preparatoria

En 1973 la Escuela Preparatoria que venía funcionando en la universidad, como una continuación del Instituto Científico y

Literario, fue suprimida para originar el Colegio de Bachilleres.

Museo Universitario

La Quinta Gameros, que funcionaba como Palacio de Justicia al inicio de la universidad, pasó a ser patrimonio de la institución

para convertirse en un espacio de cultura.

En él se desarrollan constantemente eventos culturales: exposiciones, conferencias, presentación de libros, eventos musicales,

etcétera, constituyéndose así en el centro de difusión por excelencia de la universidad.

Creación del posgrado

La universidad alcanzó los niveles de posgrado en 1973, como un esfuerzo para impulsar la investigación. Paulatinamente las

escuelas que ofrecían el posgrado se convertían en facultades; la Escuela de Contaduría y Administración fue la primera.

No reelección

En 1985 los universitarios se manifestaron por que no hubiera reelección de autoridades, mediante un movimiento estudiantil que

culminó con la reforma a la Ley Orgánica Universitaria.

Sistema abierto y a distancia

En 1995 se creó en la universidad la modalidad educativa que permite cursar carreras de manera no presencial, es decir, en forma

abierta y a distancia.

Seguramente esta incipiente modalidad será trascendente en el futuro.

Esta modalidad es hacia donde tiende la educación de las próximas generaciones.

Campus Universitario II

En 1992 se propone su construcción al gobernador C.P. Francisco Barrio Terrazas por parte del rector Dr. Sergio Piña Marshall.

Inmediatamente se inicia la elaboración del proyecto y para 1994 se inicia la construcción.

La administración del Dr. Jesús Enrique Grajeda Herrera continúa la construcción, que servirá sobre todo a las próximas

generaciones de estudiantes universitarios de Chihuahua.

A Raúl Chávez, actual rector, le toca poner a funcionar los edificios de Ingeniería y próximamente Químicas y el estadio deportivo

de multiuso.

Radio Universidad

La UACh es de las pocas universidades del país que tiene dos permisionarias de radio, la 1310 AM y la 105.3 de FM. La difusión

cultural y música de excelencia son la prioridad de estos medios.

Entre los directores se encuentran: Héctor M. Gutiérrez, Ernesto Lugo, Leoncio Lara, Cecilia Moure, Jesús Alfredo Delgado,

Alfonso Varona, Juan Ramón Hinojos, José Luis Jáquez, Javier Moya, Francisco Díaz y Antonio Payán.

 

 

 

 

 

El Heraldo de Chihuahua a través de su historia se ha convertido en uno de los principales semilleros de periodistas de la entidad.

De hecho la mayor parte de los periodistas en activo de Chihuahua han formado parte en alguna etapa de su vida profesional de

la redacción de este empresa.

En sus inicios El Heraldo formó a sus reporteros en el taller, cumpliendo las funciones de aprendices en todas las áreas de

redacción esperando una oportunidad para salir a la calle en busca de noticias, ahora respaldado por las carreras profesionales de

periodismo y afines que se imparten en las distintas escuelas y universidades de la entidad este periódico se nutre de

profesionistas en las distintas áreas del periodismo escrito.
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Podemos citar entre algunos de los periodistas que se encuentran en activo y que han surgido de la cantera de El Heraldo a la

periodista Martha Margarita Rojano ejemplo de tenacidad y entrega al periodismo, actualmente trabajando en Radiorama; al

periodista Javier H. Contreras Orozco, Director Regional de la OEM en el estado de Chihuahua; Antonio Payán, actualmente

director de Omnia TV, Omnia Internet, comentarista de Radio Universidad y columnista de El Heraldo de Chihuahua; el propio

Roberto Alvarado Gates, director de El Heraldo de la Tarde y presidente del Foro de Periodistas de Chihuahua A. C.; Carlos Mario

Armendáriz, Director de Noticieros de Grupo Radio Divertida (GRD); Froylán Castañeda Hidalgo, actual director de Radio

Universidad y columnista de uno de los diarios de la entidad; Felipe Fierro Alvídrez, Director General de Tiempo la Noticia Digital,

primer sitio de noticias en Internet en Chihuahua; José Luis Muñoz, director de "5 a la hora" en Radiorama; Enrique Rodríguez y

Jorge Macías jefes de información de El Heraldo y El Heraldo de la Tarde respectivamente, a la vez conductores del programa

radiofónico "Enlace" de 9.20 noticias; Raúl Lechuga Manquero, quien se ha desempeñado como Jefe de Información de El Diario

de Chihuahua; Hugo Hernández Jáuregui, Director de El Observador en Línea; Rafael Navarro director de El Mexicano y

conductor de noticiarios de radio en Ciudad Juárez; Jorge Luis Aguirre, director de La Polaka, periódico en internet en Ciudad

Juárez; Jorge Montes de Oca, Jefe de Información de Omnia TV.

Gilberto Carmona, coordinador de deportes de El Heraldo y comentarista en Radio noticias 9.20; Nicolás Juárez director de El

Observador, Semanario Chihuahuense sin Ataduras; Juan Enrique López, conductor del programa radiofónico "No le cambie" que

transmite GRD, Édgar Prado Calahorra, corresponsal del periódico Norte de Ciudad Juárez en Chihuahua, por citar algunos de

algunos de los periodistas exitosos que han surgido durante los últimos 25 años de la redacción de El Heraldo.

Claro que la lista sigue y es muy larga, algunos periodistas han decidido cambiar la tinta por otras actividades que descubrieron

dentro de sus trabajos de investigación como una opción nueva para sus vidas, tal es el caso de Graciela Ortiz, periodistas

formada en El Heraldo y quien actualmente es la Presidenta Estatal del Partido Revolucionario Institucional, o el caso de Cinthia

Chavira esposa del candidato a la gubernatura Javier Corral Jurado quien trabajó como reportera en El Sol de Parral, empresa

editorial de la familia de El Heraldo de Chihuahua, Javier Corral además de su labor legislativa como senador es colaborador de

esta empresa, Cinthia además fungió en parte de la campaña como asesora de prensa de su esposo; Carlos Borruel Vaquera,

diputado electo por el distrito XVII.

O el caso de Servando Pineda Jaime, también formado en la redacción de El Heraldo quien posteriormente viajo a Ciudad Juárez

para trabajar de jefe de información de uno de los diarios de dicha frontera y actualmente se desempeña como Director de una de

las facultades de la Universidad Autónoma de Ciudad Juárez. Patricia Ulate, quien participó como coordinadora de comunicación

de Juan Blanco en el proceso electoral recién concluido, lo mismo que Rodrigo Ramírez, quien curso sus estudios universitarios

cubriendo la fuente deportiva en El Heraldo y que actualmente se desempeña como Secretario de Comunicación del Comité

Directivo Estatal del Partido Acción Nacional, José Luis Jáquez Balderrama, coordinador de comunicación en la campaña de José

Reyes Baeza, e incluimos a Carlos Durán periodista de deportes durante muchos años y actualmente se desempeña como couch

del equipo de beisbol Dorados de Chihuahua.

Tenemos el caso también de muchos periodistas que han seguido una labor dentro de las áreas de comunicación social de

distintas dependencias gubernamentales, como es el de Eva Trujillo vocera de la Secretaría de Educación del Gobierno del

Estado; Víctor Salinas Cano, Coordinador de Comunicación Social de la Presidencia Municipal de Chihuahua; Marcos Monroy

coordinador de comunicación social del Congreso del Estado; Martín Zermeño Muñoz, Director de Comunicación Social de la

Universidad Autónoma de Chihuahua; René Medrano Carrasco, vocero de la Procuraduría General de Justicia del Estado; Ethel

Riquelme actualmente Coordinadora de Comunicación Social de la Cámara de Diputados; Roberto Piñón Olivas, Coordinador de

Comunicación Social del Instituto Estatal Electoral; Mary Espino dentro del equipo de comunicación de Gobierno del Estado.

Claro que la lista de periodistas sigue: Cleofas Ledezma creador de la columna radiofónica "Fuera de Libreta"; Norma Gómez,

Concepción Hernández premio estatal de periodismo, Armando Mar quien actualmente es reportero de televisión; José Luis

Domínguez editor de El Heraldo de Delicias; Jaime Mariscal director de una revista empresarial; Olga Aragón escritora y ganadora

de un premio nacional de periodismo; Miroslava Breach, corresponsal de La Jornada; José Luis García asesor de comunicación

en el PRI estatal; Leoncio Acuña quien trabaja en la ciudad de México; Ricardo Luján Jefe de Redacción de El Heraldo; Ricardo

Espinoza, Andrea Loera, de la redacción local de El Heraldo, por nombrar algunos.

Muchos son los nombres que se escapan a la memoria, pero recordamos con cariño a los periodistas gráficos Juan de la Torre,

Eugenio Sotelo, Alfredo Piña, en fin, como les decimos la lista es muy larga, ahora nuevos elementos se suman a la redacción de

El Heraldo y están conformando la nueva generación de periodistas del estado, más capacitados, con mayores conocimientos

universitarios, con una expectativa nueva del periodismo, con enfoques distintos a los tradicionales y que empiezan a formar la

nueva cultura del chihuahuense.



 

 

 

 

 

10 de Marzo.- El rector de la Universidad Autónoma de Chihuahua, José Luis Franco Rodríguez y el Consejero Presidente del

Instituto Estatal Electoral, César Santacruz Favela firmaron el convenio de colaboración por el cual se otorgan espacios para

difusión de los programas institucionales del órgano electoral y se generan tiempos para que partidos políticos divulguen su

plataforma electoral y las propuestas de campaña de sus candidatos a través de Radio Universidad.

Durante la firma, el Ing. José Luis Franco manifestó que la Universidad esta comprometida con el desarrollo democrático de la

comunidad y por ello, esta en la mejor disponibilidad de colaborar con las instituciones encargadas de organizar las elecciones,

como es el caso del Instituto Estatal Electoral.

A su vez, el Consejero Presidente del Instituto Estatal Electoral, Lic. Julio César Santacruz Favela, agradeció la colaboración de la

UACH, gracias a la cual los ciudadanos se encuentran en la posibilidad de acceder a los programas de difusión a través de Radio

Universidad, XERU, que se transmite en el 1310 de amplitud modulada y el 105.3 de frecuencia modulada. Dijo el titular del

órgano electoral administrativo que los espacios son concedidos a los partidos políticos en condiciones de igualdad.

Los partidos políticos podrán difundir sus propuestas de campaña a partir del primero de abril del año en curso en la estación de

radio mencionada y hasta la fecha legal de conclusión de difusión tres días antes de la jornada electoral del cuatro de julio

próximo.

De esta manera, la Universidad participa en el impulso al voto ciudadano para elegir Gobernador del Estado, Presidentes

Municipales, Regidores, Síndicos y Diputados Locales.

 

 

 

 

 

Radio Universidad será uno de los órganos difusores de las plataformas de los partidos políticos, según convenio firmado este

miércoles entre el rector, José Luis Franco Rodríguez, y el presidente del IEE, César Santacruz Favela.

A las 11:00 horas, el consejero presidente del Instituto Estatal Electoral, César Santacruz Favela, se reunió con el rector en su

despacho, donde firmaron el convenio de colaboración.

Con este convenio, la Universidad otorgará espacios para difusión de los programas institucionales del órgano electoral y se

generan tiempos para que partidos políticos divulguen su plataforma electoral y las propuestas de campaña de sus candidatos.

Durante la firma, Franco Rodríguez dijo que la Universidad está comprometida con el desarrollo democrático de la comunidad y

por ello, está en la mejor disponibilidad de colaborar.

"La colaboración, en este caso es con las instituciones encargadas de organizar las elecciones, como el Instituto Estatal Electoral",

expresó.

A su vez, el consejero presidente del Instituto Estatal Electoral, Julio César Santacruz Favela, agradeció la colaboración de la

UACh, y dijo que gracias a ello, los ciudadanos tendrán la posibilidad de acceder a los programas de difusión a través de Radio

Universidad.

Radio Universidad opera bajo las siglas: XERU y se transmite en el 1310 de amplitud modulada y el 105.3 de frecuencia

modulada, cuyos espacios propagandísticos para los partidos serán iguales.
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Los partidos políticos podrán difundir sus propuestas de campaña a partir del primero de abril del año en curso hasta la fecha legal

de conclusión de difusión, que son tres días antes de la jornada electoral del 4 de julio próximo.

"Así, de esta manera, la Universidad participa en el impulso al voto ciudadano para elegir gobernador del estado, presidentes

municipales, regidores, síndicos y diputados locales", puntualizó el rector.

 

 

 

 

 

* ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA

* ELECCIÓN DE CONSEJEROS UNIVERSITARIOS

* CAMPAÑA DE DETECCIÓN DE OSTEOPOROSIS

* PROGRAMA DE ADQUISICIÓN DE EQUIPO DE CÓMPUTO

* PROGRAMA DE PAGO POR DERECHOS VEHICULARES

BUENOS DIAS. LA ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA de este año se llevará a cabo el 16 de febrero a las 18:30 horas en el

Auditorio del STSUACh, en Ciudad Universitaria Campus uno, con el siguiente orden del día: Declaración de apertura por parte del

secretario general; lectura y aprobación, en su caso, del acta de la sesión anterior; elección de los consejeros universitarios

propietario y suplente; informe de la comisión negociadora del incremento al tabulador; asuntos generales y declaración de

clausura.

LA ELECCIÓN DE CONSEJEROS UNIVERSITARIOS propietario y suplente se realizará se acuerdo a lo previsto por la legislación

universitaria y los estatutos de nuestro gremio. Los aspirantes se registrarán en fórmulas a partir de la publicación de la

convocatoria, en las oficinas del SPAUACh, con la secretaria de Organización. La solicitud de registro deberá acompañarse con

las copias de recibo de pago del año en curso y una identificación oficial. Los nombres de los integrantes de las planillas serán

publicados en el lugar de la asamblea, a más tardar a las 15:00 horas del día del evento y resultará ganadora aquella que obtenga

mayoría de votos simple.

LA CAMPAÑA DE DETECCIÓN DE OSTEOPOROSIS 2004 se llevará a cabo en el edificio del SPAUACh, del 2 al 4 de febrero,

de 9:00 a 14:00 horas. Tendrá un costo de 100 pesos por persona y serán descontados en dos quincenas. Este programa

beneficia a trabajadores académicos, administrativos y familiares. Los únicos requisitos son presentarse con el último talón de

cheque y llamar a nuestras oficinas, al teléfono 414-3203, para programar el día y hora en que se le practicará el estudio.

EL PROGRAMA DE ADQUISICIÓN DE EQUIPO DE COMPUTO inició esta semana. Los empleados universitarios cuentan con un

plazo de hasta 20 quincenas (si el trámite se realiza antes del día dos de febrero. Posteriormente, el número de descuentos es

menor y la cantidad mayor) y los académicos reciben su máquina y accesorios antes de que se les reste la primera deducción. Se

tendrá la oportunidad de adquirir computadoras de escritorio, computadoras portátiles, scanners, unidades de CD interna o

externa, impresoras, grabador de DVD, proyectores, y si requiere actualizaciones, diríjase al SPAUACh y le haremos un

presupuesto.

A TRAVÉS DEL PROGRAMA DE PAGO POR DERECHOS VEHICULARES 2004 es posible efectuar los siguientes trámites: alta

o dotación de placas, revalidación vehicular o pago de tenencia, baja de placa, impuesto sobre enajenación de vehículos (cambio

de propietario), pago de infracciones y/o estacionómetros. Los requisitos son presentarse en las oficinas del SPAUACh con el

último recibo de pago de nómina, ahí se les entregará el documento de autorización correspondiente que deberá entregar en las

oficinas de Recaudación de Rentas. Si tiene dudas, llámenos al 414-3203 ó escríbanos a spauach@uach.mx

mailto:spauach@uach.mx. Este es un servicio gracias al convenio signado entre la Secretaría de Finanzas y Administración del

Gobierno del Estado y el SPAUACh.

EFEMÉRIDES: En 1676 se funda en Guatemala la Real Universidad de San Carlos.

LA FRASE DE HOY: "Nadie puede ser feliz si no se aprecia a sí mismo" Rousseau.
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El próximo 16 de febrero

Reunión de la Asamblea General Ordinaria
RAFAEL SOTO BAYLÓN



EL PROGRAMA DE RADIO del Sindicato se transmite todos los viernes de 12:30 a 13:00 horas, en la frecuencia 1310 de amplitud

modulada de XERU Radio Universidad. Escuche entrevistas, información de eventos culturales y deportivos, esté al tanto de las

convocatorias que conciernen a los académicos universitarios y sobre todo, participe con sus llamadas telefónicas.

CONSULTE NUESTRA página electrónica http://spauach.uach.mx/ y la de la Confederación Nacional de Trabajadores

Universitarios http://www.contu.org/, en ellas tiene la oportunidad de consultar noticias, información y datos de interés para el

catedrático universitario. También puede escribirnos a spauach@uach.mx mailto:spauach@uach.mx o rsotob@uach.mx

mailto:rsotob@uach.mx. El autor es catedrático de la UACh y secretario de prensa del SPAUACh.

 

 

 

 

 

Debido a que el aniversario de la Escuela Normal del Estado (Enech) fue durante período vacacional, el seis de enero, alumnos y

maestros de la institución, cantaron ayer las tradicionales Mañanitas, como parte de los festejos del 98 aniversario que se

realizarán del 12 al 16 de enero.

"Como muchos de los alumnos son foráneos, la celebración se pospone una semana", explicó María Victoria Vega, responsable

del área de Difusión Cultural y Extensión Educativa de la Enech.

Explicó que los festejos del 98 aniversario de la Escuela Normal del Estada no se realizaron durante los primeros días de clases,

con el fin de que los alumnos tuvieran oportunidad de adaptarse nuevamente al ritmo de la escuela, "además en dos o tres días es

difícil arreglar los detalles de la celebración", agregó.

Los festejos serán por medio de una semana cultural, donde se llevarán a cabo diversas actividades culturales, académicas y

deportivas, habrá conferencias, exposiciones, festival folclórico, talleres, presentación de libros, hasta una callejoneada y un recital

musical.

ESFUERZOS DE CREAR LA ESCUELA NORMAL

Las primeros intentos por establecer una Escuela Normal para profesores comienzan después de la desaparición de la Escuela

Normal Lancasteriana que llegó a Chihuahua en 1834, a cargo del profesor Bernardo Gignour, sólo que ninguno dio resultado.

El general José Mariano Monterde, dicta en 1843 un acuerdo en el que impone a algunos municipios una aportación mensual para

sostener la Escuela Normal, a cambio de la cual cada ayuntamiento podía mandar dos alumnos para prepararse como maestros.

El 25 de enero de 1861 se establece la Ley de Instrucción Pública, que incluyó la necesidad de establecer una escuela para la

preparación de maestros en educación primaria, pero la intervención francesa obligó a suspender el proyecto, utilizando los

recursos en gastos de guerra.

Nuevamente el cima de enero de 1882, se establece la Ley de Instrucción Pública, donde se reglamenta la carrera de Profesor de

Educación Primaria, brindando facilidades para que algunos jóvenes tomaran cursos entre 1883 y 1887, llegaron a presentar

exámenes finales 13 alumnos, posteriormente cinco alumnos más, pero el curso no quedó incorporado dentro de una institución

formadora de maestros.

Para 1893, el gobernador Corl. Miguel Ahumada expide el cinco de julio una ley de instrucción pública en la que autoriza la

creación de la Escuela Normal para Profesores, pero sólo quedó en un traslado de maestros de las Escuelas Normales de la

ciudades de México y Jalapa, Veracruz, Para que Prestaran sus servicios en el estado, además de otorgar apoyos a jóvenes para

que realicen sus estudios en la ciudad de México.

Siendo gobernador del estado Enrique C. Creel, se crea el Consejo Superior de Instrucción Pública, el cual inicia su primer

período de sesiones el dos de enero de 1905, y recibe la iniciativa para crear la Escuela Normal para Profesores, anexa al Instituto

Científico y Literario.

Una vez aprobada la iniciativa, Creel expide, el 24 de abril de 1905, la Ley de Enseñanza Normal, misma que fue ratificada por la

Legislatura el primero de julio, con lo que queda definitivamente establecida la Escuela Normal del Estado.
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CANTAN TRADICIONALES MAÑANITAS

Cumple Normal 98 años
EVA BEATRIZ MURILLO NEVÁREZ



El 15 de diciembre inicia la matrícula para los alumnos que iban a iniciar los cursos de Educación Norma, de esta manera el dos

de enero de 1906 iniciaron las clases en Chihuahua la Escuela Normal para Profesores.

LOS PRIMEROS AÑOS

Esta escuela inicia clases con doce alumnos, con un plan de estudios de seis años, posteriormente se reduce a cinco, además se

realiza un redistribución de materias.

Para el ciclo escolar de 1907, ya con un año de existencia, continúan solamente ocho de los 12 alumnos que iniciaron un año

antes, mientras que se inscriben 14 alumnas de nuevo ingreso. En ese mismo año Alberto Vicarte ocupa la Subdirección de la

Escuela Normal y se anexa a la Escuela Primaria número 136 que cambió su denominación a Escuela Práctica Anexa a la

Normal, ya que en ella realizaban sus practicas los estudiantes normalistas.

Para el tercer año, se inscriben otros 14 alumnos, para enero de 1909, los estudiantes fundadores son trasladados a la Ciudad de

México e ingresaron a la Escuela Nacional de Maestros, donde concluyeron sus estudios en 1911. Pero como se exigía un año de

prácticas en escuelas primarias del estado, la primera y segunda generación se recibieron de manera simultánea el cinco de enero

de 1913.

Durante el gobierno de Fidel Avila, la estructura de la Normal se modifica, por lo que se implementa un nuevo plan de estudios, y

se separa del Instituto Científico y Literario, quedando sujeta a la Dirección General de Instrucción Primaria y Normal, al terminar

el régimen villista en 1915, la escuela vuelve a su situación anterior.

A principios de 1929, el director general de Educación, profesor Luis G. Ramos, fundó el curso de Educadoras de Jardines de

Niños, anexo a la Escuela Normal del Estado.

SUS EDIFICIOS

Cuando la Escuela Normal funcionó anexa al Instituto Científico y Literario, se encontraba en el local que actualmente ocupa la

Rectoría de la Universidad Autónoma de Chihuahua, donde permaneció hasta 1930, cuando Francisco R. Almada, gobernador del

estado acuerda la separación de estas instituciones en lo administrativo, pues seguían funcionando en el mismo edificio.

Fue el gobernador Talamantes quien en diciembre de 1937, se encargó de separar totalmente estas escuelas, y albergó la

Escuela Normal en el Edificio donde ahora se encuentra el Supremo Tribunal de Justicia, donde funcionó a partir del primero de

enero de 1937, surgiendo así la Escuela Normal del Estado.

En este edificio permanece hasta 1956, cuando se traslada a los terrenos de la Ciudad Universitaria, donde hoy se localiza la

Facultad de Derecho de la Uach.

Finalmente, en 1973, se traslada al edificio que ocupa actualmente, en calle Río Florido y Río Sacramento, en el Fraccionamiento

Junta de los Ríos, instalaciones que fueron construidas por el gobierno federal, encabezado por Luis Echeverría Alvarez, como

promesa de campaña.

Mientras que en 1943 se establecían planes de estudio de seis años -tres de secundaria y tres de carrera-, a partir de 1984 se

eleva la carrera magisterial al grado de licenciatura, teniendo como antecedente la educación media superior.

PROFESOR LUIS URÍAS BELDERRÁIN

Nacido en la ciudad de Chihuahua el 22 de julio de 1907, el profesor Urías realizó notables investigaciones en psicología infantil

que le permitieron crear su propio método de lecto-escritura, conocido como "Beto y Luisa" consistente en una serie de pruebas

técnicas de enseñanza aplicables en segundo y tercero de preescolar, así como en primero de primaria.

Ocupó diversos cargos, como catedrático de la Escuela Normal y posteriormente fue director de la misma en dos ocasiones: de

1937 a 1948, y de 1961 a 1968, por lo que actualmente la Escuela Normal del estado lleva su nombre.

En 1958 estuvo al frente del Departamento Escolar de la UACh, y de la Radio-Escuela que enseñaba a leer y escribir por medio

de programas que se transmitían por Radio Universidad hasta los lugares más apartados del estado.

Durante su segundo período como director de la Normal, impulsó diversas actividades que transformaron la Normal, entre ellas, la

creación de la orquesta de la Escuela, que llegó a ser una de las mejores de la ciudad y del estado.

Actualmente la Escuela Normal del Estado, se encuentra dirigida por Leopoldo Sáenz Casavantes, siendo la educación Normal la

pieza clave que permite seguir el mandato constitucional de obligatoriedad, gratuidad y democracia en la educación básica.
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BUENOS DIAS... El ahorro es un valor que debe cultivarse y nuestra labor es facilitar esta empresa. La entrega de la caja de

ahorro, se llevará a cabo a partir del día ocho de diciembre a las nueve horas. El quince de enero del año en curso, inició la

versión 2003. En ella se registraron 922 trabajadores universitarios, de los cuales, más del noventa por ciento somos académicos

y el resto personal administrativo, con un promedio de retención quincenal de $730.00. Se realizaron más de 850 préstamos. Para

refrendar nuestro compromiso y enfatizar en los resultados positivos de este servicio en particular, hacemos hincapié en la

estabilidad del número de ahorradores y el evidente incremento al promedio de ahorro quincenal. Por cierto, en el mes de

diciembre, los empleados de la Universidad tendrán la oportunidad de inscribirse en nuestra caja de ahorros 2004. Puede hacerlo

al teléfono número 414-32-03 o spauach@uach.mx

PASTORELA. El Sindicato del Personal Académico de la Universidad Autónoma de Chihuahua se complace en invitar a la

comunidad chihuahuense al Festival Navideño en el cual subirá a escena una pastorela a cargo del Grupo de Teatro del Centro de

Educación Artística David Alfaro Siqueiros, bajo la dirección del profesor Homero Baeza. El programa se complementa con un

cuadro cómico y la intervención del coro de la Sociedad Coral Flor y Canto quien nos deleitará con los tradicionales villancicos.

Lleve a toda su familia al Paraninfo Universitario el 13 de diciembre a las 20:00 horas. La entrada es libre.

NUESTRO COMPAÑERO, catedrático de la Facultad de Derecho y miembro distinguido de nuestro gremio, fue elegido, por el

Honorable Congreso del Estado, presidente del Instituto Estatal Electoral. Reciba nuestro amigos, el licenciado Julio César

Santacruz Favela, nuestra calurosa felicitación.

Y SEGUIMOS DE PLÁCEMES. El jueves próximo pasado, fueron entregados los premios "Profesionista del año 2003". Los

galardonados fueron el doctor Ángel Licón Trillo, docente de la Facultad de Medicina, en el área de Ciencias Biológicas, gracias a

su trabajo "Estudio de la presencia de Tripanosoma Cruzi en un campamento minero en El Realito, Chihuahua" y el doctor Juan

Óscar Olliver Fierro, maestro de la Facultad de Contaduría y Administración, en la categoría de Ciencias Tecnológicas, por su

investigación "Evaluación del cumplimiento de objetivos operativos: Un modelo práctico para evaluar la capacitación en la

industria". Reciban ambos nuestros parabienes; una vez más, la Universidad y los universitarios demuestran que en nuestra alma

mater se cumple satisfactoriamente la función sustantiva de la renovación de la cultura. Asimismo, nos congratulamos porque el

colega del Instituto de Bellas Artes, el maestro Carlos Ruiz, presentó, el lunes pasado, su libro "Yesografía Técnica de Grabado".

En su obra, el autor detalla los procedimientos para derivar una forma de trabajo de una técnica alternativa de grabado artístico en

la cual pueden hallarse líneas, sombras, texturas, de gran originalidad en la composición y en la estructura del dibujo.

LA PRÓXIMA SEMANA la Confederación Nacional de Trabajadores Universitarios llevará a cabo, el miércoles próximo, una rueda

de prensa en la cual establecerá la postura que los confederados mantienen respecto a la política que a las instituciones de

educación superior pública, mantiene el Gobierno federal. El jueves se llevará a cabo un mitin frente a la Cámara de Diputados a

las 12:00 horas. Ambos eventos tendrán lugar en la Ciudad de México.

LOS TRADICIONALES TORNEOS MAGISTERIALES relámpagos de tenis de mesa y de dominó, se llevarán a cabo el seis de

diciembre. El primero será a las 10:00 horas y el sistema de competencia dependerá del número de jugadores que se inscriban. El

del dominó iniciará a las 16:00 horas. Es una competencia individual aunque se jugará por parejas determinadas por sorteo.

Hemos de resaltar que los tres primeros lugares de cada categoría se harán acreedores a un pavo. Regístrense desde este

momento en el teléfono número 414-32-03 o al correo electrónico spauach@uach.mx

LOS JUEGOS SEMIFINALES DEL TORNEO MAGISTERIAL DE BASQUETBOL 2003 serán de la siguiente manera: jueves 27 de

noviembre a las 20:00 horas Educación Física y Ciencias del Deporte Vs. Derecho y a las 21:00 horas Contaduría y

Administración Vs. Ciencias Químicas. Ambos encuentros se realizarán en el gimnasio multiusos de la FEFCD, en la Ciudad

Universitaria.

INFORME. Consulte el tercer informe de actividades del Comité Ejecutivo, octubre del 2002 a septiembre del 2003 en

http://spauach.uach.mx/

EFEMÉRIDES: 1927. Se inaugura el servicio telefónico entre México y Canadá.

LA FRASE DE HOY: "Nuestra verdadera nacionalidad es la humanidad", Herbert G. Wells.

EL PROGRAMA DE RADIO del Sindicato se transmite todos los viernes de 12:30 a 13:00 horas en la frecuencia 1310 de amplitud

modulada de XERU Radio Universidad. Escuche entrevistas, información de eventos culturales y deportivos, esté al tanto de las

convocatorias que conciernen a los académicos universitarios y sobre todo, participe con sus llamadas telefónicas.

SPAUACH
RAFAEL SOTO BAYLÓN



CONSULTE NUESTRA página electrónica http://spauach.uach.mx/ y la de la Confederación Nacional de Trabajadores

Universitarios http://www.contu.org/ en ellas tiene la oportunidad de consultar noticias, información y datos de interés para el

catedrático universitario. También puede escribirnos a spauach@uach.mx o rsotob@uach.mx. El autor es catedrático de la UACh

y secretario de prensa del Spauach.

 

 

 

 

 

Buenos días. El lazo de unión entre los agremiados y la representación sindical tiene varias ramificaciones. El actual Comité

Ejecutivo visita a los sindicados, al menos una vez al semestre, en todos y cada uno de los centros de trabajo de la Universidad

Autónoma de Chihuahua.

Además, contamos con el espacio que XERU Radio Universidad nos ha servido prestar cada viernes, a partir de las 12:30 horas

en el 1310 de la amplitud modulada.

El boletín Universa se edita mensualmente. En la página del SPAUACh es posible consultar el directorio del Comité Ejecutivo, la

Ley Orgánica del Alma Mater, el Contrato Colectivo de Trabajo que rigen las relaciones Sindicato-Universidad, nuestros estatutos,

por cierto, reformados en el mes de septiembre próximo pasado; el reglamento de los Concursos de Oposición y el Instructivo de

Recategorización.

Asimismo, informamos de las distintas convocatorias y, claro, la historia del Sindicato del Personal Académico de la más alta casa

de estudios. Contamos con la oportunidad de enviarles correos electrónicos, potencialmente a todos nuestros compañeros, con

noticias no sólo de temas sindicales o de superación académica y profesional, sino cultural y artístico. Y, por supuesto, esta

columna, gracias a la hospitalidad de El Heraldo de Chihuahua.

Hablando de páginas electrónicas, el ingeniero Enrique Levet Gorozpe, secretario general de la Confederación Nacional de

Trabajadores Universitarios, inauguró el pasado miércoles en la Ciudad de México la página de la Contu.

En ella es factible consultar la siguiente información: Comité Ejecutivo Nacional, objetivos, estatutos, coordinaciones regionales y

datos sobresalientes de la Confederación.

Examínela en http://www.contu.org/. La construcción de la web, así como su mantenimiento y actualización, está a cargo del

SPAUACh.

El día de ayer, precisamente organizada por la Contu, se realizó el foro "Análisis sobre la reforma laboral", con la presencia de

funcionarios de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social. La sede fue la Casa Club de los Académicos del AAPAUNAM.

El programa de adquisición de equipos de cómputo prácticamente ha concluido. Fueron más de ochenta pedidos entre PC de

escritorio, portátiles, quemadores de discos compactos, cámaras web, cámaras digitales, impresoras, etc.

La Alcaldía del Municipio Benito Juárez, a través de la Dirección de Educación y Cultura, en coordinación con el Gobierno del

Estado, se complacen en invitar a participar en el "VI Encuentro de Poetas", en Ciudad Juárez, con el tema "Ires y venires: La

frontera de la poesía", que se llevará a cabo del 29 al 31 de mayo del año en curso. La fecha definitiva de recepción de materiales

es el 10 de mayo.

El Sindicato del Personal Académico de la Universidad Autónoma de Chihuahua, tiene como objetivos fundamentales, entre otros,

la protección y defensa de sus agremiados en lo concerniente a sus intereses académicos, laborales, culturales y económicos.

La celebración y defensa del Contrato Colectivo de Trabajo ante la Universidad Autónoma de Chihuahua. Representar y defender

a sus miembros en conflictos laborales ante las autoridades universitarias.

Promover la superación y preparación del personal académico al servicio de la Universidad Autónoma de Chihuahua, mediante la

capacitación científica, pedagógica, cultural y humanística.

Hacer extensivos, a todos sus agremiados, los beneficios de los servicios sociales.

La defensa de la Autonomía del SPAUACh ante a todo tipo de movimientos sociales, que pretendan influir o intervenir en la

política y decisiones adoptadas por este organismo sindical y establecer relaciones con los académicos pensionados y jubilados
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SPAUACH

Por la superación académica
RAFAEL SOTO BAYLÓN



de la UACh a través de sus asociaciones.

* Efemérides.- Un día como hoy, pero de 1861, Francisco González Bocanegra, autor de la letra del Himno Nacional, murió en la

Ciudad de México.

Gracias por escribirnos a spauach@uach.mx

Por hoy es todo, felices vacaciones.

 

 

 

 

 

CHIHUAHUA.- EL EX ALCALDE PRIÍSTA de la ciudad de Chihuahua, Gustavo Ramos Becerra, quedó encerrado en un triángulo

compuesto por sus ilimitadas ambiciones personales, por sus opositores políticos del PAN que denunciaron la ilicitud en su

desempeño como Presidente Municipal y por un ministerio público dirigido por el Gobernador del Estado, Patricio Martínez, al que

desafió frecuente y públicamente.

Un juez penal de la ciudad de Chihuahua decretó ayer que Ramos Becerra es culpable de enriquecimiento inexplicable (o ilícito),

dando así la puntilla a una larga controversia penal iniciada muy cerca de la navidad de 1998. Había concluido su trienio al frente

de la capital del estado apenas en octubre del mismo año.

Que en este caso haya prosperado una denuncia penal interpuesta por el PAN ante una Procuraduría controlada por el

Gobernador priísta Martínez tiene su explicación fundamental sólo en la intermitente refriega pública habida entre Patricio y el

doctor Ramos Becerra, independientemente de la responsabilidad o no de este en los hechos que se le imputan. Denuncias

similares hay por centenas que no han tenido el mismo curso.

Después de iniciada la denuncia por el PAN (en noviembre de 1998), la Procuraduría General de Justicia (PGJE) se encargó de

perfeccionarla a lo largo de casi dos años (enero del 2000) y consignarla al Poder Judicial, cuyo juez en turno ha concluido que

Ramos Becerra debe pagar con seis años de prisión, inhabilitación política para ocupar cargos públicos y con cinco fincas que

construyó durante su período al frente de la alcaldía presumiblemente con recursos del erario municipal.

LOS ENCONTRONAZOS CON EL GOBERNADOR

Razones de competencia por espacios de poder en los mismos tiempos quizá provocaron el inicio de las hostilidades entre

Patricio y Ramos Becerra. Las sutilezas fueron puestas a un lado en cuanto se toparon los intereses de ambos.

En marzo de 1995 Ramos Becerra era alcalde suplente de Chihuahua capital. Reiteradamente había anunciado su interés por

buscar la candidatura de su partido a la Presidencia Municipal. Patricio era el alcalde titular y hablaba sobre la posibilidad de

solicitar una licencia para curarse un descalabro y asistir a una reunión de alcaldes fuera del Estado.

Los plazos electorales impedían a Ramos Becerra tomar el lugar de Patricio si deseaba participar en la elección y advirtió que no

perdería la oportunidad.

"Seguiré al margen de otro compromiso. No he perdido el objetivo de buscar la candidatura para la Presidencia Municipal. Y si hay

necesidad de que el Presidente pida licencia, que ponga al frente a un regidor u otro funcionario del ayuntamiento como lo ha

hecho en otras ocasiones", amenazaba.

Patricio contestó de inmediato:

"A mí nadie me quita el derecho de pedir licencia, porque a mí no me interesa la chirinola que se traigan los candidatos. Y el que

estén llegando mensajes de que no puedo ni debo pedir licencia, es inoportuno y descortés de su parte".

Patricio concluyó que debía curarse una pequeña herida accidental propinada en la cabeza y que debía acudir a atender

responsabilidades fuera del Estado. Pidió licencia junto con su Secretario del Ayuntamiento, pero ni así Ramos Becerra asumió el

cargo, situación que lo metió en una polémica que lo persiguió por toda la campaña electoral que finalmente ganó.
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GUSTAVO RAMOS BECERRA

Las ambiciones DE UN EX ALCALDE
*  En su desbocado afán por querer ser gobernador, el ex presidente  municipal de Chihuahua
acumuló una considerable fortuna, que ahora se sabe, fue a costa del erario público, lo que
permitió construir, entre otras cosas, cinco lujosas casas que costaron más de 6 millones de
pesos, muy lejos de los 2 millones que ganó como funcionario
MANUEL E. AGUIRRE



"Hay gente que en los últimos cuatro meses ha tratado de desprestigiarme y obstaculizar mi trabajo en la búsqueda de un puesto

de elección popular. La licencia de Patricio Martínez tenía dedicatoria especial y todo empezó ahí", señalaba directamente.

A mediados de mayo del ´95 sostuvo el galeno convertido en candidato un debate con los aspirantes a la alcaldía por los otros

partidos políticos participantes en la contienda. Las figuras centrales fueron, en efecto, Ramos Becerra y Patricio (este en

ausencia), pues el primero dijo que sólo en dos obras se gastó el dinero de toda la recaudación del impuesto predial.

Tras contestar con un reto a debate, Patricio le aseguró al médico cirujano: "si sigue diciendo tonterías no va a ganar".

COMO ALCALDE, DESAFIANTE CONTRA PATRICIO

Gustavo Ramos Becerra ganó la Presidencia Municipal con un holgado marcador que le "permitió" seguir aguijoneando a Martínez

García.

A finales de febrero de 1996, cuadrillas de trabajadores del municipio se dieron a la tarea de sacar decenas, centenares, de

árboles que la administración de Patricio había colocado en las márgenes del Río Chuvíscar. Ramos Becerra consideró que era

mejor instalar jardineras.

Cuando Patricio se enteró que no era una mera "poda" de árboles porque de los 600 que él había ordenado plantar Ramos

Becerra estaba dejando apenas arriba de los 50, fue y se plantó ante los trabajadores municipales para impedir que siguieran

arrancando los álamos. Había dado inicio la "guerra de los arbolitos".

"Ya basta. Estoy encabezando, aunque sea tarde porque la prudencia así lo aconsejaba, una manifestación de desacuerdo no

sólo con lo de los árboles, sino por muchas otras cosas. Ya son demasiadas las insidias, los golpes traperos, los intentos por

desprestigiar mi administración y echar abajo la obra realizada. Si es algo personal. Si hay algo en contra, que lo hagan conmigo,

pero los árboles no tienen la culpa" se quejaba "en vivo" en Radio Universidad.

Patricio retó a Ramos Becerra a discutir "en el ring que escoja" para finiquitar, "de una vez por todas" el enfrentamiento iniciado

años antes.

"Si quiere pleito, que escoja el ring y el peso de los guantes, pero eso sí, no se valen los golpes debajo del cinturón ni por la

espalda", espetaba, y señalaba que el entonces alcalde no perdía oportunidad para atacarlo en público o en privado.

Ramos Becerra se daba el lujo de no contestar personalmente a los duelos que deseaba quien un año más tarde se convertiría en

diputado federal.

El Secretario del Ayuntamiento, Raúl Almanza, argumentaba que el doctor había decidido el retiro de los árboles por cuestiones

"eminentemente técnicas" pues la "ribera" del Chuvíscar estaba proyectada para construir maceteras con rosales y no árboles que

a la postre se convertirían en un peligro porque restarían la visibilidad a los automovilistas.

CON DIOS Y CON EL DIABLO

Casi al término de su administración, Ramos Becerra no únicamente siguió desafiando al futuro Gobernador sino que empezó a

"jalar parejo" con el entonces Gobernador del Estado, Francisco Barrio Terrazas, lo cual le provocó serios problemas al interior de

su partido.

El ex alcalde se sumó al polémico programa de Barrio "Jalemos Parejo" y hasta una chamarra con el logotipo del mismo se puso,

cuando el PRI había centrado sus señalamientos sobre dicha estrategia que consideraba "completamente electorera".

"Con este alcalde sí jalo para beneficio de la comunidad" publicitaba Barrio, explotando las circunstancias del alcalde.

Oscar Nieto Burciaga, en ese tiempo diputado local y Secretario General del PRI estatal, declaraba que su partido resolvió guardar

una sana distancia con el alcalde, "en correspondencia a su actitud con el partido.

Ramos Becerra le contestó: "espero que esté bien sentado donde él ya sabe. Algún somnífero los ha obnibulado, adormecido y

retardado en su asociación de ideas y capacidad de razonamiento".

TERMINA PONIÉNDOSE "DE PECHITO"

Sobre todo a lo largo del último año de su administración fue un secreto a voces que Gustavo Ramos Becerra presumiblemente

estaba desviando cuantiosos recursos del erario municipio para construir cinco costosas residencias en el exclusivo

fraccionamiento Jardines de San Francisco II Etapa. Las fincas están marcadas con los números 3803, 3805, 3807, 3809 y 3811.

El ex alcalde aseguró que las residencias fueron construidas con una parte de recursos propios obtenidos de su profesión como

cirujano y con recursos de las familias de sus cinco hijas, a quienes fueron dadas las casas.

El Ministerio Público a cargo de la Procuraduría General de Justicia concluyó en enero del 2000 que el ex alcalde pudo comprobar

poco menos de dos millones de pesos como ingresos obtenidos durante su gestión como Presidente Municipal pero dicha

cantidad no guardaba ninguna congruencia con los más de seis millones que le debieron costar las fincas.

Los panistas que presentaron la denuncia correspondiente, el 18 de noviembre de 1998, consideraban que la actuación de Ramos

apuntaba para los delitos de enriquecimiento inexplicable, peculado y abuso de autoridad.



"Un gasto en la construcción de esas casas por el monto de seis millones de pesos excede, pero por mucho, los modestos

recursos de un Presidente Municipal que se limitó a percibir ingresos exclusivamente por sueldos", decía Cruz Pérez Cuéllar.

"Es casi imposible erogar más de seis millones de pesos en aproximadamente año y medio, conducta que pudiera encuadrar en el

tipo denominado enriquecimiento ilícito, contenido en el numeral 137 del Código Penal vigente en la entidad", señalaba.

Pasado casi un año después de presentada la denuncia, Pérez Cuéllar dudaba, aseguraba, que la Procuraduría no estaba

trabajando sobre la denuncia.

"El Procurador de Justicia está sirviendo de tapadera al ex alcalde Gustavo Ramos Becerra porque hasta le fecha no ha dado

seguimiento a la denuncia presentada en contra de este por parte del grupo parlamentario del PAN", expresaba en enero del

1999.

Pero cuando el Ministerio Público consignó la denuncia ante el Poder Judicial, en febrero del 2000, la entonces diputada local

panista, Teresa Ortuño Gurza, declaraba en público lo que en murmuraciones quedaba.

"Si bien se ha estado actuando legalmente contra el ex alcalde Gustavo Ramos Becerra, no es tanto por la estricta aplicación de a

ley, sino porque sencillamente cayó de la gracia del Gobernador Patricio Martínez".

La sentencia del juez octavo penal sobre el caso no es definitiva pero a la siguiente instancia, una sala penal, le quedan los dos

largos años que le restan al sexenio para finiquitar el pendiente.

 

 

 

 

 

Con un natural don de mando, iniciativa y diplomacia que se requiere en los líderes de hoy; poseedor de una gran facilidad de

palabra, pasmosa rapidez de pensamiento y una excelente capacidad interpretativa de la información, cualidades indispensables

para ser un buen reportero, sin más preámbulos, es Hugo Hernández Jáuregui, quien hoy se convertirá en el presidente del Foro

de Periodistas de Chihuahua.

A pesar de su juventud, para nada es un novato en lo que a periodismo se refiere. Tiene aproximadamente cinco años en esta

profesión, y ha recorrido los tres principales medios de comunicación (radio, televisión y prensa, en ese orden).

Su comienzo en el apasionante mundo de la información se puede definir como una mezcla de convicción y casualidad. Siendo

estudiante de la Facultad de Contaduría y Administración, le tocó hacer algunos trabajos escolares para Radio Universidad.

"A los directivos de la estación les gustó mi trabajo, y posteriormente me invitaron a continuarlo... con el tiempo, el oficio me fue

gustando y, primero de manera empírica, ya después por medio de un curso, lo fui aprendiendo", recuerda.

De esa manera, lo que comenzó como un simple requisito estudiantil de días, se convirtió en una aventura radiofónica de casi diez

meses.

Ya encarrilado, Hugo probó suerte en televisión (TV Azteca), donde, no obstante haber tenido un breve paso de dos meses, pulió

más su estilo.

Luego vino su consolidación.

El Heraldo de Chihuahua le abrió las puertas, y aquí ha permanecido los últimos cuatro años. "Inicié como reportero en la sección

de Negocios, y al poco tiempo di el salto hacia Local, donde he cubierto todas las fuentes, desde Salud, hasta Gobierno, pasando

por Educación y Ejército, entre otras", revela.

Y es tal vez en esta casa editora donde, también de manera empírica, Hernández Jáuregui inició sus clases de diplomacia.

Es difícil saber si su excelente capacidad de reportear en cualquier ámbito lo llevó a aprender los distintos "idiomas" que se hablan

en las diversas fuentes, o si innata virtud de saber interpretar esos lenguajes lo convirtieron en un muy buen reportero.

Su roce con las distintas personalidades lo acabó de sumergir en el oficio de la comunicación. Asegura que "me ha tocado platicar

con políticos, doctores, empresarios, militares, secretarios de dependencias gubernamentales, han sido experiencias muy

gratificantes".
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Hugo Hernández Jáuregui

Presidente del Foro de Periodistas
*  Rinde hoy protesta y habla de los proyectos de su gestión
SALVADOR MORENO ARIAS



SU MISIÓN

Con casi diez años de iniciado, al Foro de Periodistas de Chihuahua siempre se le ha reconocido por su labor periodística en la

entidad y porque agrupa a personas cien por ciento comprometidas con su quehacer.

Por su Presidencia han pasado distinguidas personalidades que cumplen a cabalidad con ese tan indispensable requisito: Roberto

Piñón Olivas, Jorge Macías Rodríguez, René Medrano Carrasco, Manuel Aguirre (por interinato), Fernando Alvarado Gates y

Manuel Aguirre (por elección).

Desde que se integró a la asociación (hace cinco años), Hugo siempre soñó con colaborar para él. "Yo veía la labor de sus

presidentes, y sus vivencias. Yo visualicé algún día estar ahí, poner mi granito de arena en la institución".

Hoy ese sueño es una realidad por votación unánime. "Creo que mis compañeros vieron la confianza en mí, porque ven a una

persona con ciertas cualidades para poder desempeñarse en esta nueva etapa del Foro... ven en mí a un buen interlocutor con las

esferas gubernamentales, la cúpula empresarial, partidos políticos y demás sectores".

"Manuel Aguirre (presidente saliente) se encargó de consolidar el proyecto de la institución... logró la donación del terreno donde a

nosotros nos corresponde cristalizar un sueño, que es la casa del Foro de Periodistas".

A unas cuantas horas de protestar como nuevo presidente del Foro, Hugo Hernández está consciente de la enorme

responsabilidad que se echa a cuestas.

"No es fácil (la labor), pero tampoco imposible. Buscaremos cohesionar a todo el gremio periodístico, aclarando que no está

dividido... buscaremos lograr objetivos comunes", manifiesta.

Habla en cuarta persona porque, naturalmente, no toda la labor será exclusiva de su persona. Como todo buen presidente que se

jacte de serlo, tiene, para ayudarse, un "gabinetazo".

"Es un equipo muy plural, muy completo", define, "compuesto por gente de diversos medios precisamente para lograr esas metas

en común que tenemos, son personas reconocidas y de probada capacidad, con ganas de trabajar y de apoyar".

Con Ricardo Espinoza, como vicepresidente; Roberto Alvarado Gates, tesorero; Gabriel Piñón Olivas, secretario, y Raúl Lechuga

Manquero, Heriberto Barrientos, Javier Salinas, Rodrigo Ramírez Tarango, Carlos Rosales y Nicolás Juárez como vocales, el

nuevo presidente del Foro habla de sus proyectos:

"Mi principal compromiso", comienza, "es la edificación de la Casa del Foro de Periodistas, con el fin de que los compañeros

tengan un centro de reunión en dónde impartir cursos o conferencias y, ¿por qué no? dispongan de un lugar donde recrearse y

divertirse".

"La asociación ha sido anfitriona de más de 100 personalidades de la política y la comunicación. Hemos recibido y platicado con

Vicente Fox, Porfirio Muñoz Ledo, Francisco Barrio, Patricio Martínez, José Reyes Baeza, Ricardo Rocha, Pepe Espinoza,

Guillermo Chao, a varios rectores universitarios...".

"Y qué mejor que recibirlos y platicar con ellos en una sede fija", agrega, al tiempo que se le refleja la intención y la determinación

de concluir cuanto antes la construcción de la citada casa".

"Además, queremos continuar con el impulso a la profesionalización de los periodistas, no sólo a nivel local, sino estatal... acercar

a los compañeros foráneos".

"Lo que comenzó en 1996 con la apertura de la carrera, donde nosotros presentamos el proyecto y armamos el equipo de

maestros, recibiendo el apoyo del rector Grajeda y de la UACH, como en su tiempo lo fue con el doctor Sergio Piña Marshall,

queremos redondearlo con seminarios, diplomados y cursos más especializados ahora con el rector José Luis Franco".

"Organizaremos asimismo una campaña de identidad enfocada a la sociedad, para que se nos reconozca por lo que somos: Los

interlocutores de ella".

"Le daremos igualmente continuidad a la entrega del Premio "José Vasconcelos" que, como se sabe, reconoce a lo mejor en

trabajo periodístico: Reportaje, crónica, entrevista, noticia, fotografía...".

La bandera para llevar a buen término todo lo anterior será la adecuada profesionalización del gremio.

"Debemos buscar el acercamiento con todos los periodistas del estado, pues como compañeros de profesión, tenemos los mismos

problemas y las mismas necesidades, similares objetivos... venimos a unir, no a desunir".

Y al hablar de unión, tal vez mucha gente entienda que con esa unidad terminará la sana y necesaria competencia de los medios.

Hernández Jáuregui aclara que lo recomendable es "competir sin rivalizar con el fin de ofrecer un mejor producto (la información) a

la sociedad.

Lo anterior siempre tenderá a subir de nivel de la calidad en cualquier ámbito".

SU VISIÓN

En unas cuantas palabras, Hugo Hernández da su perspectiva del periodismo en el estado de Chihuahua:



"De unos años para acá ha madurado... es reconocido por gentes de dentro y fuera de una entidad que se ha distinguido por ser

una especie de laboratorio de acontecimientos políticos y sociales".

Respecto a qué tan culpable de esa madurez ha sido la institución que hoy comienza a presidir, da su punto de vista:

"El Foro vino a desarraigar los vicios que imperaban en años anteriores: El servilismo, la 'cultura del chayo'... y la gente vio que

esas 'prácticas' cambiaron junto conforme se desarrollaba la presencia de sus miembros en los diversos sectores de la sociedad.

De esta manera se fue gestando una nueva forma de hacer periodismo".

"Actualmente, las personas se dan cuenta del trato que se les da... ven el profesionalismo reflejado en las notas... ahí es donde

damos muestras de esa madurez y ética que debe significar a los periodistas de hoy".

"Ciertamente, siempre va a hacer falta más capacitación... nunca vamos a saber todo y todo el tiempo tendremos que aprender...

pero de ello y de mucho más nos abocaremos en nuestra gestión", afirma convencido.

Con una agenda lógicamente cargada de actividades, el (¿viejo?) lobo del periodismo se despide dando un consejo para todos

aquellos que comienzan a hacer sus pininos en esta apasionante profesión: "Busquen siempre ser profesionales en lo que hagan,

ser objetivos, ser éticos y hablar con la verdad, anteponiendo ello a cualquier interés personal o de grupo".

Una recomendación que, más que ello, debe ser un mandamiento si se quiere triunfar no sólo en el mundo de la noticia, sino en

cualquier aspecto de la vida.

 

 

 

 

 

La Universidad Autónoma de Chihuahua, a través de la Escuela de Odontología, realiza el curso "Reanimación Cardiopulmonar",

impartido por la doctora Olga Elena Ponce Frescas.

El objetivo del curso es proporcionar a catedráticos y alumnos de la institución las técnicas básicas de auxilio para atender a

cualquier persona que sufra un paro cardiorrespiratorio.

Al cirujano dentista le es muy útil dominar estas técnicas de primeros auxilios ya que estarán capacitados para atender

emergencias tanto en los consultorios dentales (aunque la incidencia es mínima) como en cualquier lugar en que se encuentre una

persona con este tipo de problemas.

De esta manera, la Escuela de Odontología, que dirige el doctor Julio Villegas Ham, proporciona a sus estudiantes las

herramientas complementarias en su formación profesional.

El curso se imparte de manera teórico-práctica, del 1 al 11 de octubre, en las instalaciones de Radio Universidad de lunes a

viernes en un horario de 8:00 a 12:00 horas.

 

 

 

 

 

Hoy, en las instalaciones del Centro Cultural Quinta Gameros, a las 20:30 horas se realizará la presentación del libro No era el

mar, a cargo de Armando Gutiérrez Mares.

Los comentaristas de la obra son: Enrique Servín, Raúl Manríquez y Jesús Chávez Marín.

El libro editado por la UACh, pertenece al número 35 de la colección Flor de Arena.

La obra es integrada por 20 cuentos y está dividida en dos partes.
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Curso de Reanimación Cardiovascular en la Escuela de Odontología
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Hoy, No era el mar
EDUARDO ARREDONDO DELGADO



Esta colección de cuentos tiene diversos ángulos, tanto por su temática como por los espacios narrativos que construye, pero

permanece en la mayoría de ellos un punto de vista, un narrador que es el factor más original del texto.

Los cuentos tienen un perfil por lo esotérico y lo mágico, pues incluso al principio de la obra se citan a los libros sagrados: I Ching

(oráculo), y Bhagavadgita, textos que ya son patrimonio de la humanidad.

Al autor le llevó 10 años completar este libro, que sin duda alguna es uno de los mejores editados por la UACh.

En sus inicios de escritor Gutiérrez Mares tomó un curso de literatura con Servín y de ahí en adelante la inquietud de hacer un

libro se convirtió en una obligación personal.

Según el escritor su libro es un aportación al acervo de las experiencias vividas y soñadas, para quienes navegan en el mar infinito

de la creación literaria, en el que la posibilidad de encontrar un lector, justifica el arduo trabajo realizado.

Para Gutiérrez Mares el sentido de la vida humana tiene un sentido trascendente, en igual forma la creación literaria lleva en sí, la

posibilidad de alcanzar la iluminación en alguna vida futura.

Armando Gutiérrez Mares nació en Chihuahua en 1934, es ingeniero químico egresado de la Universidad Autónoma de México y

tiene un posgrado en Administración de Empresas, en 1988 se inició en la literatura, escribiendo para La Gaceta de

Tequisquiapan, en Querétaro, asimismo, en Radio Universidad produjo un programa titulado: Area vital.

Es maestro de yoga, consultor de administración de negocios y coautor de: Nueve leyendas de Chihuahua.

 

 

 

 

 

La Secretaría de Educación Pública y la Universidad Autónoma de Chihuahua iniciaron un curso encaminado a la producción

radiofónica, impartido por Martha Romo Martínez, que actualmente labora en Radio Educación.

El objetivo, según se informó, es brindar atención a directivos, operadores, locutores, catedráticos y estudiantes que se interesen

en la producción de radio, en sus diferentes niveles.

El taller se imparte a través de la Coordinación de Comunicación Social, que dirige José Luis Jáquez Balderrama, con apoyo del

Fondo para la Modernización de la Educación Superior, (Fomes), de la SEP.

En esta modalidad, aseguró que los participantes en el curso-taller, podrán intervenir en la planeación y en la adaptación

radiofónica, utilizando para ello, las instalaciones de Radio Universidad.

El portavoz de la Máxima Casa de Estudios, explicó que la expositora es originaria de Torreón, Coahuila, especialista en

comunicación educativa, productora y guionista de radio.

Realizó estudios de periodismo, sociología y comunicación educativa, con especialización en televisión, dramaturgia, dirección de

actores y creación literaria.

Citó que la pasión por compartir la experiencia radiofónica, la ha llevado a impartir por más de diez años, cursos, talleres,

diplomados, conferencias y ponencias magistrales a estudiantes, productores y periodistas de la República Mexicana.

Al igual que en Instituciones de Educación Superior, Organizaciones No Gubernamentales de Mujeres y Radiodifusoras, tanto

dentro como fuera del territorio nacional.

Paralelamente, se dijo, se desempeñó durante tres años como directora general de Radio Rin, La Estación de los Niños, primera

radiodifusora en América Latina dedicada completamente a la infancia.
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Inician curso encaminado a la producción radiofónica
LUIS RODRIGUEZ VAZQUEZ
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Ley educativa
Reiteran el cuestionamiento al proyecto del Congreso Estatal



 

Los diputados estatales, ¿tratan de construir o imponer una Ley Estatal de Educación de arriba hacia abajo?, cuestiona el

investigador educativo Carlo Alarcón Barragán, quien propone que para que ese proyecto legislativo tenga legitimización social se

amplíe el número y el tiempo de consulta a los sectores de la población.

"De seguir el proceso en esos términos (con escasa consulta, faltos de temática definida, sin metodología de trabajo y de arriba

hacia abajo), no sería nada extraño, que siguiendo la lógica de la mayoría en el Congreso, el 15 de mayo tuviéramos una Ley de

Educación impuesta, como regalo a los maestros de Chihuahua", advierte Alarcón Barragán.

Estrada Barragán, egresado del Iteso como licenciado en Ciencias de la Educación y socio de un despacho asesor en Educación,

sostiene que si la consulta no se amplía, la iniciativa de Ley Estatal de Educación se aprobará con nula participación social, con

impunidad para los maestros, exclusividad laboral para el Snte y sentaría el precedente de que cualquier sindicato podría exigir

años sabáticos cada cinco años.

Enseguida expresa: "No se vale repetir la Ley General de Educación, Chihuahua se merece una mejor Ley de Educación, la

iniciativa debería contemplar más el marco estatal, porque deja fuera las cuestiones indígenas y la educación fronteriza, que tiene

características muy propias".

Afirma que de entrada "el tema se antoja politizado y difícil de abordar" y menciona como antecedente comparativo la experiencia

del Congreso del Estado de Aguascalientes, con un gobernador priísta y mayoría legislativa de oposición, caso contrario a lo que

ocurre en Chihuahua.

Por iniciativa del gobernador de Aguascalientes, Otto Granados, en enero de 1996 se planearon 22 foros de consulta para

elaborar un proyecto de Ley Estatal de Educación, en un estado con la mitad de población y territorio de Chihuahua, en donde

paradójicamente sólo se programaron 10 foros de consulta, que según el analista por falta de organización no iniciaran el viernes

en ciudad Guerrero.

Detalla que en Aguascalientes se dio amplia difusión a los foros temáticos, el PRD y el Snte realizaron foros paralelos. Hubo

asistencia de más de 7,000 personas, se presentaron 3,500 propuestas, 400 ponencias y 500 sugerencias, además de que se

invitó a 38 conferencistas expertos en la educación.

Asimismo, Radio Universidad mantuvo una línea telefónica abierta al público y el canal local de televisión difundió paneles en vivo,

además de que todos los medios de comunicación difundieron ampliamente el proceso de consulta y se imprimió una memoria de

las ponencias presentadas.

Después de generar el clima de reflexión, se contrató un equipo de trabajo para sistematizar las aportaciones y el 14 de enero del

año en curso se "construyó" la iniciativa de Ley, ahora la Comisión de Educación del Congreso analiza cada uno de sus artículos y

estima que terminará la revisión hasta abril del presente año, dice Carlo Alarcón Barragán en su análisis.

LA HISTORIA INCONCLUSA EN CHIHUAHUA

La iniciativa de Ley Estatal de Educación de Chihuahua, presentada en diciembre del 96 al pleno del Congreso del Estado por los

cinco integrantes de la Comisión de Educación, sigue un proceso completamente opuesto al de Aguascalientes.

"De una construcción de abajo hacia arriba, como en el caso de Aguascalientes, donde el Ejecutivo pudiendo decirle a un grupo

de expertos que la elaboraran y la presentaran para su consenso, prefiere que surja desde los actores principales del proceso

educativo. Con una amplia participación y legitimación social. Que después se consense entre los partidos políticos".

"A una imposición por un grupo de maestros (quizás expertos) que de manera unilateral presentaron al Congreso una iniciativa

para que se consensara con los ciudadanos de arriba hacia abajo", dice textualmente el análisis de Alarcón Barragán.

Luego critica que la Comisión de Educación del Congreso del Estado programó sólo diez foros de consulta para análisis y

retroalimentación con las aportaciones de los interesados en la educación y que al no ser temáticos dichos foros, toda la iniciativa

se analizará en cada uno.

Sobre dichos foros, sostiene Alarcón Barragán, no se ha hecho una amplia difusión para la participación social, no se han

solicitado ponencias, ni se prevé la participación de expertos para generar reflexiones en los asistentes, no se ha contemplado una

metodología de trabajo y sistematización de propuestas.

"Foros que más parecen un requisito que una búsqueda de construcción real para una Ley de Educación, foros donde el futuro de

nuestros hijos está en juego", afirma.

Acerca de posibles fines electorales en el apresuramiento para presentar la iniciativa de Ley, Alarcón Barragán dice: "Tal pareciera

que fue promovida para que el magisterio respingue y la defienda a capa y espada".

"Se presenta una iniciativa tan poco entendible que pareciera que lo que se quiere es la reacción de la gente, y decirle entonces al

magisterio vamos a defender esta causa porque es una iniciativa de nosotros y nos la quieren destruir", dice.

ALFONSO RAMIREZ AGUIRRE



"La iniciativa privada o la iglesia se quieren apoderar de la educación y de nuestros logros y generar que los maestros se dediquen

a hacer campaña a partir del 15 de mayo, en pleno tiempo electoral", agrega.

Puntualiza que el mismo magisterio se merece una ley mejor y pregunta si a los maestros de escuela se les preguntó qué querían

que estuviera contenido en la Ley, "quizá muchos no están de acuerdo".

"Hay dos formas diferentes de elaborar una iniciativa, dos procesos radicalmente opuestos de participación, dos gobiernos

distintos, y dos maneras de hacer política en México. ¿Cuál es la que queremos los chihuahuenses?", concluye.

 

 

 

 

 

El Sindicato de Trabajadores al Servicio de la UACh (Stsuach) y Rectoría firmaron ayer ante las autoridades laborales un convenio

para resolver reclamaciones derivadas del presunto incumplimiento del acuerdo firmado el 2 de junio, que puso fin a la huelga

estallada por el personal administrativo.

Carmen González, dirigente estatal del Stsuach, señaló que existe confianza en que la Rectoría de la Universidad Autónoma de

Chihuahua (UACh) cumplirá cabalmente este nuevo acuerdo, con el que finalizan los plantones de trabajadores administrativos

frente a Palacio de Gobierno.

La lideresa informó que conforme al nuevo convenio, Rectoría pagará hoy salarios y prima vacacional de 12 trabajadores

temporales, el 10 del presente mes entregará el reconocimiento de antigüedad a dos trabajadores "única y exclusivamente para el

fideicomiso y la prima de antigüedad".

Cabe señalar que el jefe del Departamento de Trabajo, Hugo Gutiérrez Dávila, dijo ayer haber invitado a representantes del

Stsuach y Rectoría a dialogar en la Junta Local de Conciliación y Arbitraje (JLCyA) para buscar solución al presunto

incumplimiento del convenio del 2 de junio.

Después de cinco horas de diálogo, Carmen González y Oscar Delgado, por parte del Stsuach, y Francisco Velarde por la UACh

firmaron el referido convenio ante el presidente de la JLCyA, Luis Siqueiros Pérez.

Además de los dos acuerdos arriba mencionados, Rosa Elva Anguiano Herrera, secretaria de la Facultad de Ciencias Políticas de

Ciudad Juárez, conservará el horario y sueldo que el Stsuach denunció que la Rectoría quería desconocerle.

A su vez, Esperanza Chavarría, secretaria de Radio Universidad, será reubicada en otra plaza debido a la reestructuración de ese

departamento universitario. El mismo día 10 de julio se confirmará la entrega del 13.5% de incremento salarial a jubilados y

pensionados afiliados al Stsuach, mismo que será recibido el 15 de este mes.

El 28 de julio se reconocerá la exclusividad del Stsuach para proponer dos plazas de nueva creación y en esa misma fecha se

dará a conocer el importe de dinero, número de cuenta y banco donde se iniciará el Fondo de Recuperación Salarial.

También el viernes 28 del mes en curso se pagará el porcentaje de crédito al salario correspondiente a enero de 1995 a

trabajadores temporales a quienes se adeudaba esa prestación y se informará sobre los cursos académicos en la Preparatoria

Ignacio Allende para los trabajadores administrativos.

 

 

 

 

Diario de Chihuahua / Chihuahua, Chih. / Página 3 06/07/1995

Convenio UACh-sindicato
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A LA COMUNIDAD UNIVERSITARIA
A LAS ORGANIZACIONES SINDICALES
A LA CIUDADANIA CHIHUAHUENSE
A LAS COMISIONES ESTATAL Y NACIONAL DE DERECHOS HUMANOS



 

Como es ya sabido, el SINDICATO DE TRABAJADORES AL SERVICIO DE LA UNIVERSIDAD AUTONOMA DE CHIHUAHUA,

"Lic. Oscar Soto Máynez", estalló legalmente la huelga el día 31 de mayo del presente a las 24:00 horas, en demanda del

cumplimiento del Contrato Colectivo de Trabajo en vigor y aumento salarial emergente del 50% mismo que finalmente se solicitó

fuera el 15.77% (porcentaje que las autoridades de la Universidad reconocieron haber recibido de la SEP), pero en las

negociaciones, sólo nos ofrecieron el 11.5%, debido a que el porcentaje del 15.77, lo tenían que otorgar a todos los trabajadores

administrativos sindicalizados y de confianza de la U.A.CH.

Apenas habían transcurrido 15 horas del estallamiento legalmente efectuado y certificado por las autoridades de Trabajo del

Estado, cuando la máxima autoridad de la U.A.CH. el Rector, Dr. Sergio Piña Marshall, acompañado de otros funcionarios de la

Institución, y del abogado mercenario de la misma, Sr. Manuel Bugarini Caballero, violentaron flagrantemente la Constitución

General de la República y la Ley Federal del Trabajo, en un acto delictivo y provocatorio al penetrar a las instalaciones, pasando

prácticamente sobre los trabajadores, no sin antes haberlos insultado y amenazado en forma verbal, acto que consideramos

totalmente violatorio a los derechos humanos y a los principios legales a los que debemos ajustarnos en un Estado de Derecho,

que se supone y se pregona, es el que nos rige a todos sin distingo.

Los trabajadores mostramos prudencia, cordura y evitamos que hubiera actos de violencia, pero no podemos, ni debemos

permanecer callados e impasibles ante tan bestial atropello, pues las Autoridades laborales del Estado, en lugar de actuar

conforme a DERECHO, como lo establece el Artículo 449 de la Ley Federal del Trabajo, lejos de auxiliar a los trabajadores,

actuaron con tibieza y parcialidad ante este acto tan grave e inusitado para TODAS las Organizaciones Sindicales, y que

consideramos incongruente con la política que pregona este gobierno, de actuar siempre apegado a la legalidad.

Las autoridades laborales titubearon para garantizar la huelga y el Gobierno del Estado no exigió a las autoridades del trabajo se

respetara nuestra huelga y continuáramos con la custodia legal de los edificios pues ellos más que nadie saben que es

ABSOLUTAMENTE LEGAL que las instalaciones deben estar bajo el cuidado y responsabilidad de los trabajadores huelguistas

que habíamos emplazado y estallado legalmente, como sucedió en el mes de enero de 1993. Pues consideramos que los

trabajadores no somos responsables de que las actividades académicas y administrativas se realicen exactamente en las mismas

instalaciones.

A cambio de dar una respuesta conforme a la Ley el Gobierno del Estado apoyó a la Universidad con 2% para que fuera ofrecido a

los trabajadores y no tener que decidir que a los trabajadores nos asistía la razón, pues estábamos custodiando legalmente las

instalaciones.

La huelga quedó terminada con la firma del Convenio, el día 2 de Junio de 1995, donde se comprometió a resolver las 11

violaciones, otorgar el 13.5% directo al tabulador, pago del 100% de los salarios caídos, no represalias y no despidos. Hoy a 3 de

julio de 1995, el Rector Dr. Sergio Piña Marshall no ha dado cabal cumplimiento al Convenio:

No ha reconocido las antigüedades, para efecto de Fideicomiso y quinquenio.

No han liquidado ni entregado las 12 plazas de confianza al Sindicato, para la recuperación salarial.

No han informado al Sindicato de las plazas que han creado de confianza de enero a la fecha.

No han entregado los perfiles de plazas pendientes de boletinar.

Aparte de esto, y a pesar de que se firmó que no habría represalias ni despidos de trabajadores sindicalizados, a unos días de que

la Universidad se va de vacaciones a la C. ROSA ELVIA ANGUIANO HERRERA trabajadora adscrita a la Facultad de Ciencias

Políticas le aumentaron dos horas a su jornada de trabajo, como no aceptó, no le pagaron su quincena no le están permitiendo

que cheque y la tienen sin trabajar.

También le cancelaron la plaza a la Compañera ESPERANZA CHAVARRIA GARCIA en Radio Universidad, en base a una

supuesta reestructuración del Departamento.

No les pagaron a algunos trabajadores temporales SU SALARIO devengado en esta quincena pasada.

No les pagaron a algunos trabajadores temporales SU PRIMA VACACIONAL.

No se han pagado los seguros de vida de algunos trabajadores temporales.

No se reconocen antigüedades a trabajadores de base.

No se les han otorgado el 13.5% a los trabajadores pensionados y jubilados retroactivo al 1º de Junio de 1995.

Se canceló el Curso que se imparte en la Escuela Preparatoria "Ignacio Allende", para superación académica de los trabajadores

sindicalizados.

EXIGIMOS

Alto a la represión en contra de los trabajadores universitarios.



Reinstalación inmediata en sus trabajos a las Compañeras ROSA ELVIA ANGUIANO HERRERA de Ciencias Políticas y

ESPERANZA CHAVARRIA GARCIA de Radio Universidad.

Pago inmediato del sueldo y prima vacacional a los trabajadores.

Solución inmediata a los problemas planteados.

El respeto total y absoluto al derecho a huelga, con las garantías necesarias y la prestación del auxilio legalmente solicitado para

suspender el trabajo, en estricto apego al Artículo 449 de la Ley Federal del Trabajo.

El apego irrestricto al DERECHO, consagrado en las máximas leyes y documentos que nos rigen como trabajadores y ciudadanos

mexicanos.

A las Autoridades del Trabajo del Gobierno del Estado, a establecer y definir su postura, respecto a este abuso arbitrario e ilegal

acto, mismo que no tiene precedente en el contexto estatal y nacional, y que es TOTALMENTE VIOLATORIO a nuestros

DERECHOS como trabajadores y ciudadanos.

Los trabajadores no vamos a permitir más abusos autoritarios del Rector Dr. Sergio Piña Marshall, pues en los próximos

emplazamientos apercibiremos a la autoridad para que proteja la huelga si estalla y le advertiremos que con seguridad el rector

intentará romperla de nuevo, por lo que en su momento haremos responsables a la Autoridad y al Rector y sus abogados

mercenarios de lo que suceda.

ABSOLUTO RESPETO A LA LEY FEDERAL DEL TRABAJO Y AL CONTRATO COLECTIVO DE TRABAJO

"LOS DERECHOS LEGALMENTE ESTABLECIDOS EN LAS LEYES, NO SE NEGOCIAN, NI SE PISOTEAN, SE EXIGE QUE SE

RESPETEN, Y DEBEN SER RESPETADOS COMO TALES"

COMITE EJECUTIVO DEL S.T.S.U.A.CH. "LIC. OSCAR SOTO MAYNEZ"

Chihuahua, Chih., a 3 de Julio de 1995

RESPONSABLE DE LA PUBLICACION:

ARMANDO TALAVERA H.

Secretario de Prensa y Propaganda

 

 

 

 

 

Entre un paquete de acciones acordadas ayer viernes en asamblea extraordinaria, el grueso de los 500 empleados agrupados en

el Sindicato de Trabajadores Administrativos de la Universidad Autónoma de Chihuahua, acordó efectuar un "paro total de

labores" el próximo lunes, en todos los centros de trabajo universitarios.

A partir de las 10 de la mañana, encabezados por su dirigencia sindical, harán una marcha que saldrá de su sede para culminar

en un plantón frente al edificio de la Rectoría universitaria, para protestar ante su titular, Sergio Piña Marshall, por su manifiesta

intención de cerrar o desaparecer el Departamento de Mantenimiento.

Al cerrarse el departamento, dejará a la deriva a 39 empleados sindicalizados.

Con esa acción, la base del Stauach dará su respaldo a sus compañeros y al doctor Piña Marshall exigirá, en cambio, que si lo

que se busca es "reducir la nómina en base a una reestructuración administrativa, que empiecen, por qué no, con los trabajadores

de confianza". "Ellos dispensen", pidió un trabajador.

Carmen González Arzate, secretaria general del Stauach, obtuvo unánime aprobación de la asamblea para contratar a un asesor

jurídico -no lo tenemos-, para formular una demanda por violación a cláusulas de contrato colectivo por parte de Rectoría, para

radicarla en la Junta Local de Conciliación y Arbitraje.

Tras la anunciada marcha, el mismo lunes se instalará una volanta en "parada permanente" frente a Rectoría para informar a la

ciudadanía sobre las acciones sindicales emprendidas, difundir el por qué y los objetivos que la base trabajadora buscará aclarar y

defender.

El Heraldo de Chihuahua / Chihuahua, Chih. / Página 1 18/06/1994

Despedirá la UACH a 39 Trabajadores
Rectoría Pretende Cerrar el Departamento de Mantenimiento
Argumento Económico, que no Paguen Compensaciones: Glez.
ALEJANDRO ROMERO RUIZ



Si durante el curso de la semana no se halla una solución, se programó abrir una huelga de hambre por tiempo indefinido, cuya

fecha de inicio se determinará en los próximos días y en la cual tomarán parte dirigentes sindicales, con apoyo total del resto de

trabajadores. La base determinó que poco les importa que las autoridades universitarias les hagan el descuento del día no

laborado por el paro total.

Adjunta a la demanda laboral, para el caso de que no se obtuviera laudo favorable, el Stauach acordó emplazar a huelga general

a la Uach, a fines de agosto, después de las elecciones federales del día.

Ante casi 400 trabajadores sindicalizados reunidos en él Salón Paraninfo de la Uach, Carmen González expuso que el pasado 3

de junio, el abogado general de la Uach, Jesús Villalobos Jión, remitió un oficio donde se notificó la necesidad de "modificar y

suprimir algunos programas de trabajo y que el personal del sindicato se vería afectado".

A ese mismo documento, dado a conocer a la base, se sumó otro donde el Rector Piña Marshall notificó la expresa intención de

anular el Departamento de Mantenimiento, bajo las condiciones de reajustar al personal que así lo aceptara en otra área acorde

con su categoría laboral, o en su caso aceptar la liquidación.

El 10 de junio, Villalobos Jión dijo a los sindicalistas que el cierre del referido departamento "es definitivo"; todavía el jueves 16, el

Rector de la Uach así lo reafirmó a la dirigencia del Stauach. Sin más razón y argumento que "aligerar la nómina y como parte del

programa de reestructuración administrativa". Los 39 trabajadores sindicalizados, fueron ya puestos a disposición de Recursos

Humanos.

"Este asunto lo ganamos porque lo ganamos; ya cerró Radio Universidad y la Guardería, no permitiremos que Piña Marshall se

salga ahora con la suya", advirtió la dirigente, en tanto que uno dé los miembros de la dirigencia -adujo datos confiables- aseguró

que en la Uach, cada vez es más amplio el numero de trabajadores de confianza e incluso "hay una nómina confidencial" que

garantiza compensaciones extraordinarias a los funcionarios universitarios.

"Si el argumento para cerrar el Departamento de mantenimiento es económico, que cancelen esa nómina confidencial; ¿cuál

problema financiero?".

"Que desaparezcan las compensaciones", añadió Carmen González.

 

 

 

 


